
o TEMPO - Frente Fria: Em curso. Pressão
Atmosférica Média: 1004.8 milibares. Tem
peratura média do dia: 26'.8 graus centígra
dos. Umidade Relativa. média 74.0 por cen
to. Estado Médio do céu: de claro a encober
to. Cumulus Stratus e nevoeiros nas serras,
Estado médi� do tempo: Com precipitações
no Litoral e no Planalto. Estado médio: Está-

.

vel. Previsão: A. Seixas Netto.
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EXPEDIENTE BANCÁRIO ., O expediente
bancário para o público no dia 2 de janeiro,
será iniciado às 14 horas. Segundo decisão

. do Banco Central, em carta-circular aos esta
belecimentos bancários, a direção do banco
decidiu, ainda; fixar critérios com relação à
entrega de cheques e documentos nos dias
28 e 31 do corrente .

Saúde adverte:

Cuidadocom
o Departamento Autôno
mo de Saúde Pública vol
tou a advertir ontem para
o perigo de poluição. nas
praias da cidade, principal
mente as praias situadas no
Continente e, entre estas,
as da Baia-Sul: Estão con-

\

taminadas Coqueiros, Ita

guaçu, Bom Abrigo e as

praias do Meio e da Sauda

de,. onde o banho de 'mor

"é desaconselhável". A
maior contaminação, per
rém, é. a da praia do Bal
neário. Nas, outras, não há

.

perigo (P. 12).

r

Nas praias do Continente a Saúde Pública não recomenda o banho de mar. Nas demais, não há razão de preocupação.
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Avaria em navio

petroleiro deixa
a cidade com

falta de gasolina

. Uma alegada avaria nas máquinas do n..avio
petroleiro Ipanema, que atrasou em

quatro dias a entrega de combustível
nos terminais de Itajaí, fez com que as

bombas de gasolina da Capital não
pudessem - em grande parte - stender

à população. Fontes ligadas aos
distribuidores do combustível

garantiram, porém, que a situação estará
normalizada no mais 'tardar até o fim da

tarde de hoje. Os postos pequenos
foram os que m.ais se ressentiram da falta

de gasolina, devido à sua reduzida
capacidade de estocagem (Página 12) .

Os soldados que partieipam da Operação Veraneio foram deslocados ontem para as diversas praias de Santa Catarina, onde ficam até 28 de fevereiro.

Começa a "Dperaçâo Veraneio"
Teve início ontem em todo o litoral do Estado a "Operação Veraneio", compreendendo um policiamento

ostensivo de prevenção e de salvamento nas praias, durante a temporada de verão. A "operação"
está sendo-executada pelo 10. e pelo 40. Batalhões de Polícia Militar, juntamente com a Companhia de Salvamento

do Corpo de Bombeiros. Ontem, deu-se o deslocamento dos contingentes que atuarão nas diversas
praias de Sarita Catarina, num trabalho que permanecerá em execução até o dia 28 de fevereiro (Pág. 6).

.Avaípaga
� .

prem.os
em clima
de alegria'

Ensino oficial
está com excesso

de matrículas.

O particular não
Satisfeitos com a conquista do

campeonato, os jogadores do
Avaí ficaram mais satisfeitos

. ainda na tarde de ontem, quando
receberam os prêmios e os bichos
a que tinham direito. Os salários
do clube estão rigorosamente em

dia, razão pela qual todos os

atletas vão satisfeitos para as

férias. Hoje, os campeões serão
homenageados com o jantar que
O ESTADO costuma oferecer aos

vencedores do campeonato, com a

À noite, hr-tvefesta de r-mfraternizaçdo entre jogadores e dirigentes. colaboração da Apesc (PágínaS).

o contraste entre o excedente de matrículas
na rede de ensino oficial e a capacidade

ociosa das escolas particulares
preocupa a Secretaria da Educeçêo; que.
está estudando uma maneira de em 74

compatibilizar os dois sistemas. ,

O primeiro passo Já foi dado no ato

das matrículas, 'quando "procurou-se somar

esforcas" e em alguns casos foi aproveitada
\ . integralmente a disponibilidade da
rede particular. O seguinte virá no próximo
ano, através da política de bolsas de estudos

e da execução demetas já previstas no
Plano Setorial de Educação. (Pág. 3)

, I

Bomoa terrorista
, mata o Primeiro
Ministro espenho'
Carrero Blanco

O homem forte do regime do Generalíssimo
Fmnco, na Espanha, o Almirante Luiz Carrero

Blanco, Primeiro-Ministro do governo
espanhol, foi morto ontem na explosão do

automóvel em que trafegava e que foi projetado
a uma altura de 15metros por uma bomba

terrorista. Até a noite de ontem não
hevie maiores indícios de quem cometeu o

atentado, embora muitas pessoas tivessem
sido detidas para prestar depoimento.

Em virtude da morte de Carrero B/anco, assumiu
o cargo o Vice-Primeiro Ministro Torcuato
Fernandez Miranda, que ficará no cargo até

a nomeação do novo titular, em 10 dias (P.2).
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Espanha: atentado a bomba Rlata
primei'ro-RlinistroCarrero Blaneoo •

,
'I

•
'

(A explosão foi tão violenta que lançou a 15 metros de altura o carro que conduzia o primeiro-ministro)
O almirante espanhol Luiz Carrero O ATENTADO

Blanco, de ,70 anos, primeiro-ministro do As causas da explosão ainda não haviam
governo e firme colaborador do generalfs- sido suficientemente esclarecidas, mas se

símo Francisco Franco, morreu ontem nu-
_ gundo nota oficial do Ministério da Infor

rna explosão que lançou. a 15 metros de mação, foi encontrado no local um túnel
altura o automóvel em que viajava. escavado sob a rua, tendo a bomba explodi-

do por controle remoto. ,.
O fato ocorreu uma hora antes que fos

se iniciado o julgamento de nove trabalha
dores e um sacerdote católico, acusados de

associação ilegal; Grupos esquerdistas e an

tifascistas haviam ameaçado realizar atos de

protesto contra o governo, em apoio dos
acusados.

.

Pouco antes de morrer, Carrero Blanco
havia saído de sua residência como fazia
normalmente, às 8 horas da manhã. Em se

guida, dirigiu-se em seu automóvel à Igreja
de São Francisco de Borja, templo jesuíta
situado a 300 metros de sua casa e em fren
te à embaixada dos Estados Unidos, para
assistir à missa, o que fazia diariamente. Ao
fim do ofício religioso, embarcou em seu O general Franco, aparentemente cho
carro, acompanhado de um guarda-costas e cado pela notícia, não participou da reu

do motorista, dirigindo-se a seu gabinete. nião do gabinete que deveria ser presidida
,

por Carrero Blanco, resolvendo permanecer
Um homem que mora numa casa da rua no palácio de El Pardo. O gabinete decre

Cláudio Coelho, exatamente onde ocorreu tou três dias de luto nacional..
a explosão, declarou que o automóvel foi O vice-presidente do governo (více-prí
atirado, aproximadamente às 8h45min da meiro-ministro) e secretário-geral do movi

. manhã, por cima da igreja de cinco andares, mento franquista Torcuato Fernandez Mi
a uma altura de 15 metros. O carro acabou randa assumiu automaticamente a Presidên
caindo na sacada do segundo andar, que dá

.

cia, segurido estabelece a lei espanhola. Mi
para o pátio interno da igreja. randa desempenhará o cargo durante os

Golpe direitista
ameaça a Argentina

"Está sendo preparado um golpe de estado na

Argentina e devemos evitá-lo, tendo em vista que se isso
ocorrer voltaríamos às épocas nefastas da ditadura que
teria característica mais violentas que as dó Chile". A
denúncia foi feitaontem pelo líder comunista argentino
Fernando Nadra depois de uma reunião que manteve
com o presidente Juan Domingo Peron na "Casa
Rosada".

O líder comunista vem se reunindo diariamente com

os líderes políticos a fim de conseguir apoio ao seu

propósito de reformar a Constituição nacional. Durante
a entrevista que manteve com Peron, Nadra manifestou
sua preocupação "pela onda de atentados perpetrados
por grupos terroristas de direita".

r

O Partido Comunista deu seu apoio ao autla governo
peronista e a esse respeito Nadra disse que "queremos
que o! governo progrida e que termine seu mandato
tendo cumprido sias diretrizes e as promessas da
campanha eleitoral."

- Levamos em conta -:- acrescentou - que é
importante a estabilidade atual e que se conserve o

regime democrático, porque a alternativa é um processo
como o do Chile, com crimes, sangue e problemas

"". . . "
�

economlCOS e SOClaIS . .

.

Afirmou que "há fatos muito perigosos corno as que
suscita o terrorismo de direita, com grupos organizados
que agem impunemente e que cada. dia provocam a

morte de operár-ios, camponeses, peronistas e
:

comunistas".
.

.

Declarouque esta ação "é um plano idealizado pela
CIA - Central de Inteligência dos Estados Unidos -, que
desenvolve suas tarefas em nosso país, procurando apoio
e participação em todos os setores. A conspiração está
sendo preparada e os ataques da direita atentam contra o

governo". '

DISJUNTOR
•

SACE NOVO
15 KV 250, MVA, vendemos pronta

entrega. Fone: 23�1751 (Curitiba - PR.)

Luiz Carrero BIanco: o maior; depois de Franco.

próximos 10 dias, quando o chefe de Esta
do deverá nomear outro chefe de governo,
escolhido de uma lista que lhe será enviada
pelo Conselho do Reino. Há possibilidade
de que Franco confirme Fernandez Miran
da, homem de lealdade comprovada.
CARRERO BLANCO

.

Carrero Blanco nasceu numa aldeia de
pescadores em 4 de março de 1903 e aos

20 anos chegou a ser oficial da Marinha.
Depois de lutar na África do No�te e de
comandar um submarino, foi instrutor da
Academia Naval de Madri.

Quando Franco se rebelou contra o go
verno republicano, em 1936, Blanco se

uniu a ele e passou a ser comandante de
urna divisão de cruzadores. Em 1957, foi
nomeado contra-almirante, e em 1966, al
mirante. Franco nomeou-o vice-secretário
da Presidência em 1942, cargo que lhe con
-feliu nível ministerial em 1951. Era tam
bém membro do Parlamento desde sua cria-
ção, em 1941. ,

.

Em junho deste ano, o almirante foi no
meado primeiro-ministro. Era o primeiro
chefe de governo que o generalísslmo Fran-

I

cu havia nomeado, desde sua vitória, na

guerra civil de 1939. Blanco era inteiramen
te fiel a Franco, e era até considerado
"mais franquista que o próprio Franco", /

Bordaberry inaugura seu Conselho
de Estado e elogia os militares

Ao inaugurar formalmente ontem o

Conselho de Estado que substituirá o

Congresso de Duas Câmaras que foi
dissolvido por decreto em junho pas
sado, o presidente uruguaio Juan Maria
Bordaberry aproveitou a oportunidade

.

para atacar violentamente o marxismo
internacional, que classificou de "cap- .

cioso e perigoso".
O fazendeiro e presidente Borda

berry falou durante 18 minutos na

posse dos 25 membros do novo órgão
legislativo, quando delineou os objeti
vos- básicos do que afirmou ser "um
processo irreversível para uma nova or

dem" iniciada em 27 de junho quando
dissolveu oCongresso, prescreveu a ati
vidade dos partidos políticos e impôs
uma rigorosa censura à imprensa.

Durante a austera cerimônia reali
zada no antigo Palácio Legislativo com
a presença de altas autoridades civis e

militares; o Presidente não poupou elo
gios "à exemplar tarefa das forças ar

madas na restauração nacional, a que o

governo se propôs, após a derrota mili
tar da subversão desencadeada pelos
guerrilheiros urbanos tupamaros."

Após o auto-golpe de junho, força
do.pela sublevação incruenta do Exér
cito e da Força Aérea, Juan Bordaber
ry vem dividindo o poder com os mili
tares. Ele mesmo não esconde esse es

tado de coisas. Em seu discurso afir-
.
mou o respeito que tem pela "partici-
pação" militar no Governo e, que, "su
perada a. atual situação de exceção, é
de se prever para elas (às forças arma

das) uma maior "participação" no no

vo ordenamento institucional do Uru
guai".
UM COMUNICADO

Embora as forças de segurança e o

próprio Presidente Bordaberry afastam

Sua designação, por cinco anos, fazia
prever uma garantia na continuidade da po
lítica de Franco, no caso de que viesse a

falecer. A morte do almirante, de acordo
com a lei, supõe a dissolvição do gabinete,
a fím de que seu substituto possa escolher
sua própria equipe. Apesar disso, acredita
se que quem querque seja o seu substituto,

__

não realizará grandes mudanças na forma
ção elo atual�binete.

Amorte de Carrero Blanco teve o efeito
de uma "bomba" no Palácio do Pardojresi
dência de F�anco .. Este tinha no almirante
oseu homem de confiança. Blanco sempre
esteve a seu lado, servindo-o com absoluta
lealdade e, segundo se afirma, foi quem lhe
escreveu os mais importantes discursos po
líticos nos 35 anos de seu governo. O.ex
primeiro-ministro tinha fama de enérgico,
sério e altamente responsável. E era homem
que aparecia pouco em público.

Arafat quer julgar
os sequ-estradores 1

o líder guerrilheiro palestino Yassir Arafat .vern mantendo

conversações para a ex tradição dos cinco sequestradores árabes
qualquer possibilidade de uma ação que perpetraram um atentado terrorista em Roma e Atenas, além
guerrilheira no país, segundo eles essas de terem sequestrado um avião comercial. Eles deverão

organizações foram totalmente des- comparecer diante de um Tribunal Revolucionário palestino.
. manteladas pela polícia, um comunica-

..

Há indícios, de que as gestões de Ar.afat obterão êxito_, em

_do oficial confirmando um tiroteio en- VIstas das noticias do Kuwait, no sentido de que o Emirado

tre policiais e tupamarosparece sugerir
- f "consideraria favoravel�ent�" todo. o pe�ido de _extradiçãQ

que ° movimento guerrilheiro tâ apre�en�ado pela Organização de Libertação Palestina (OLP).
. .

es a em. Arafat instruiu a sede da OLP no Kuwait, para que apresente a
VIas de se reo_rgalllza��. .. solicitação de extradição ao governo desse país, segundo afirmou

O comunicado oticíal fOI divulgado ontem o jornal pró-guerrilheiro"AI Moharrer",
somente cinco dias depois do tiroteio, A Agência de notícias "Wafa", controlada pelos guerrilheiros,
não revelando o número de feridos ou informou que "a OLP pedirá, paralelamente, que os

detidos. Diz apenas que os soldados sequestradores sejam entregues à direção guerrilheira depois que,
,d·escobriram numa fazenda isolada for concluído o interrogatório para que lhes seja aplicado o

uma oficina que fabricava ferramenta�· devido .castigo". Os. cinC? guerrilheiros �e renderam na últíma

para construção de túneis e ou tro
.

_

. terça-feira no Kuwll!� apos terem �ssassll1ado 31 pessoas. num

conderii
'

.

s es
ataque contra um aviao da Pan-Arnerican no Aeroporto de Roma

':)ll enjos, No local, segundo o comu- e mais outra pessoa no Aeroporto de Atenas, que era um dos
nicado, foram encontradas 2 armas de reféns que haviam capturado depois de sequestrarem um avião da
diferentes calibres e documentos da or- Lufthansa.
ganização guerrilheira. "Os. soldados Circulam rumores de que os terroristas eram membros de um
foram atacados pelos rebeldes, que· setor secreto. da FPL, que se manifestaram energicamente contra
percebendo a presença militar, bate- as conversações árabe-israelenses de Genebra. O pedido de

ram em-retirada". extradição da OLP, foi feito depois que Arafat condenou os

terroristas numa conversa telefônica que manteve na terca-feira
com o Rei HassanIl, do Marrocos,

A delegação egípcia para a conferencia
de paz de Genebra - que se inicia hoje - es

.'
tá decidida a obter no menor tempo possível
alguma resolução quanto à retirada de tropas
na frente de Suez.

Depois de resolvido e problema, o Egi
to estará disposto a enfocar problemas que
poderão ser resolvidos mais facilmente, co
mo o futuro dos palestinos e da cidade de
Jerusalém. Os egípcios estão convencidos
de que, agora que o embargo petrolífero
prejudica a Europa e Criou problemas aos

Estados Unidos, o tempo está-a favor dos

países árabes; Entretanto, autoridades

egípcias, desde. o presidente Anwar Sadat
até o funcionário da hierarquia mais baixa;
deixaram claro que não se esperará por

.

tempo indefinido. .
.

- Pusemos os israelenses à prova e des
cobrimos o seu 'ponto fraco - afumam os
egípciós.· � .

CONFIANÇA NOS EUA E URSS
O Egito acredita que os Estados Unidos

.Genebra: á, diflcil caminho de paz

e a União Soviética estão finalmente traba
lhando em conjunto para conseguirem a

paz no Oriente Médio e não permitirão
que Israel prolongue a conferência de Ge
nebra. Egípcios e israelenses, de acordo
.com uma declaração feita no Cairo, "estão

. muito distantes uns dos outros" corri rela
. ção ao aspecto geral da separação das res

pectivas forças. Tanto Sadat quanto Kis

singer tem afirmado que esse problema de
verá receber a maior prioridade em Gene
bra •

No entanto, Sadat espera conseguir al
gum progresso antes do Natal, enquanto os

norte-americanos se mostram mais pes
simistas, acreditando que só haverá ceri
_mônias, até que sejam divulgados os resuí
tados das eleições israelenses, em 31 de de
zembro.

ESPERANÇAS
Sadat asseverou que as eleições são um

Por Elias Antar, da AP

problema exclusivo dos israelenses, ao que
as autoridades norte-americanas retruca
ram que· "são necessários dois para dançar
o tango" e que qualquerretirada de tropas
israelenses é muito improvável até que o

governo tenha obtido um novo mandato •

O Egito também espera que Israel seja
obrigado a anunciar sua retirada das linhas
mais avançadas, como- primeiro passo para
uma retirada total dos. territórios árabes
ocupados em 67.

"Uma retirada para o Sinai, acompa
nhada pelas devidas garantias, nos dará al

guma confiança no sentido de que Israel
eventualmente abandonará por completo
os territórios árabes", afirmou uma autori
dade, com certo ceticismo. O Egito falou
sobre sua posição na conferência com a

Síria - que não participará - e até certo

ponto com a Jordânia. O que discutiram,
contudo, é um segredo muito bem guarda
de.

Junta ch:ilenã faz'
críticas ,à Suécia

O governo do C hile entregou uma nota de protesto ao

encarregado de negócios da Suécia; na qual acusa o Primeiro
Ministro desse país de ter entregue fundos arrecadados por
setores de trabalhadores, destinados a subvencionar presumíveis
atividades de um "denominado movimento de resistência no

Chile". A nota foi entregue ao encarregado de negócios,
Car l-Johan Groth, pelo Ministro de Relações Exteriores"
vice-Almirante Imael Huerta, horas depois que o diplomata sueco

esteve na chancelaria fornecendo antecedentes sobre o ferimerito
a bala sofrido por um asilado na ex-Embaixada cubana.

O ex-Ministro de Agricultura do proscrito Partido Socialista,
Rolando Calderon Aranguiz, asilado na referida sede diplomática
_fOi ferido a tiros em circunstâncias ainda desconhecidas.
Calderon teve que ser removido a um centro de assistência onde
está sendo submetido a um tratamento intensivo, conservando
todos os seus direitos de asilado. O ataque aconteceu na manhã.
da última quarta-feira, quando o ex-secretário de Estado estava
no jardim de ex-sede diplomática cubana, Os interesses cubanos
em Santiago, estão sob vigilância do governo da Suécia, desde 12
de setembro último, data em que a junta militar ·do Chile rompeu
relações com o regime de Fidel Castro. As relações entre Chile e

Suécia, ficaram tensas depois de sucessivos fatos que culminaram
a princípio do corrente mês, quando o Embaixador sueco Harald
Edelstam, foi declarado "persona non grata".

NOVE HORAS DA NOITE. DEPOl5DE MULHERES DE AREIA,
A FAMíLIA SE REUNIU PARA DECIDIR:

.

1. QUEM VAI AO DISNEYWORLD EM JANEIROi
2. QUEM VAI PA$SAR O CARNAVALNA EUROPA.

Júlia, 9 anos: "Não confu�dam Disneyworld com Dis

.nevlandia, O Disneyworld fica na Flór'ida .. Agen-·
te vai tle 'jato até Miami e depois continua de

ônibus. A gente visita o Seaquarium, onde tem
o Flipper e a Monkey Jungle( é uma selva dé
verdade cheia de macacos - até a Chita do

Tarzan.) Daí, depois a gente vai se divertir no

Disnevworld,
Deixa eu ir, pai? Passei de ano. Mereço nê? t t

p'ara menores até 12 anos o preço total é de

US$685,OO, com sarda do Rio. Tudo finan
ciado em até 36 meses. A prestação mensal é
de apenas Cr$ 186,83.

Mauro, 14 a·ó;ç;): "No Disneyworld tem tudo: a geÇ1te
passeia -no submarino de Julio Verne, visita o

Six Gun Territory ; uma cidade de filme de
.

mocinho) o reino de Peter Pano' Aí tem um pas
seio a Cabo Kennedy e a gente vai ver os fogue
tes e as cápsu I as espac ia is.
Deixa eu ir pai? Vão ser os 14 dias mais felizes
da minha vida... e eu prometo que largo essa
idéia de andar de moto e...

Para menores de 18 anos o preço total é de

US$816,00, com sarda do Rio. Tudo finan
ciado em até 36 meses, sem entrada. A pres
tação mensal. é de apenas Cr$ 222,67.

Amélia, 72 anos: "No meu tempo não existiam essas.

'coisas... esse ·mundo está cada dia mais lou-·
co... "

.

Lúcia, 35 anos: "Além do passeio, a gente pode fazer
tantas compras .. , Eu li na pro.paganda que o

programa inclui passeios na Lincoln Road. É· o
centr0 comercial mais sofisticado dos Estados
Unidos. Mesmo no Disneyworld existe a Main
Street com lojas maravilhosas.. , E eu acho que
devo ir para acompanhar as crianças."

Para a d u l to s o preço total é de

US$1,004,00 com sarda do Rio. Tu-Jo fi
nanciado em até ·36 meses, sem entrada. A
prestação mensal é de apenas Cr$ 273,84.

Ronaldo, 39 anos: "Muito bem. Mauro e Julia vão ao

Disnevworld em janeiro•.. Mas eu e Lúcia va

mos a Europa em fevereiro. A Besc Turismo
tem- o plano Carnaval na Europa. Serão 22 dias,'
visitando Londres, Roma e Paris.
Vovó Amétiaflca cuidando das crianças. , ."

Carnaval na. Europa, Preço.' total de'

Cr$ 5.757,00 (US$930,OO). Tudo financia
do em até 36 meses. Partida em 1 5 de feve

reiro. • \

Besc Turismo: "Sábia decisão. S6 falta agora decidir o
dia da partida para o Disnevworld, Em janeiro
as partidas serão nos dias 7,10,12,15,19,23.'
Se quiserem, a viagem pode se estender também
a ·Nova York, l.os Angeles e México, por um
pequeno custo adicional:

\
Informações .bem detalhadas na -Bese Turismo.
Outra ·coisa: os preços citados podem variar
conforme o câmbio do·d6Iar.
Boa viagem e até a volta.

.�
.�
... ,

BESC EMPREENDIMENTOSE TURISMOS.A
Florian6polis - Rua Deodoro 17, fonesy 2334,2187,2841,2525,3060..
Blumenau - Rua XV de Novembro, 1.444, fÜine: 22-1255.
Rio- Av. Rio Branco 156/607. Fones: 231-1241, 221-9260.
Embratur 17/SC Cato A e 3091GB - Cato A,

.
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Ou em qualquer agência do Besc. ""{:.:::#,�
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Blasí: Excesso de vagas em escolas
da rede particular traz preocupação .

". -

A capacidade ociosa manifestada pelas
escolas partículáres em-Santa Catarina e o

grande número de excedentes verificados
na rede de ensino público são. fatos que
estão a merecer a preocupação por parte da
Secretaria da Educação. A afirmação é do

· Secretário Paulo BIasi, destacando que vê
na Divisão de incumbências entre os setor

público e o particular a melhor maneira de
resolver o impasse, alinhando ainda as novi
dades para 74 referentes à distribuição de
bolsas. de estudo e os objetivos do Plano
Setorial de Educação.

REGIME DE INTERCOMPLEMENTA
RIDADE

Considerando os diversos casos de esco

las particulares com capacidade ociosa, afir
mou o Secretário da educação que dentro
do planejamento que orientou as atividades
de sua pasta: no concernente às matrículas
para o ano de 74, "procurou-se somar es

forços, evitando-se a duplicação de meios e,
em alguns casos como no município de São
Ludgero, aproveitou-se integralmente a ré-

de particular". .

- Também - prosseguiu - acredito que
a Secretaria cumprindo a sua missão consti
tutional de ministrar ensino dos 7 aos 14
anos, ou seja de 10. grau e estimu1ando os

estabelecimentos particulares a aumentar
· sua participação no ensino de 20. grau,

· conseguirá em curto e médio prazo absor
ver todos os excedentes de ensino.

Prevendo um maior entrosamento com

o Sindicato dos Estabelecimentos de Ensi
no Particular a fím de atender o que preco
niza a legislação do ensino de 10. grau é o

Sistema Estadual de Ensino, precisa no en

tanto o Secretário a urgência da necessida
de de que seja observado o que sugere o

Plano de "..tividades para 1974 tendo em

vista ao calendário escolar, planejamento
geral da escola, avanço progressivo, siste
mas de avaliação e recuperação de estudos,
entre outros.

No que se refere ao 20. grau, o Plano
Setorial de Educação da SEE prevê a im

plantação de Centros Interescolares de 20.
grau nas sedes das 13 Micro-Regiões Geo
Econômicas do Estado, os quais, devendo
operar em regime de intercomplementari
dade tom as escolas públicas e particulares,
objetivarão oferecer mais amplas oportuní
dades educacionais para o ensiiío profis
sionalizante.

Desta maneira, diz o Secretário, concen
trando recursos nos Centros Interescolares
de 20. grau, de custo operacional elevado, a

.

Secretaria partirá para a gradual redução de
matrículas nas escolas oficiais, eliminando
assim uma faixa competitiva com a escola
particular. .

Através de um planejamento específico,
o Estado prestará assistência técnica e fi
nanceira à ínícíatíva particular, como já
vem fazendo em relação a vários estabeleci-

mentos e ensino, em áreas não compreendi
das pelo leque de habilitação oferecidas pe
los Centros Interescolares,

BOLSAS DE ESTUDO
Quanto à distribuição de bolsas de estu

do no ano de 74 a alunos carentes de recur

sos e regularmente matriculados em estabe
lecimentos de ensino particular de 10. e 20.

.

graus, a previsão estabelecida pelo Governo
é de 19.000 bolsas para o ensino de 10. e

20. grau e de' 1.000 bolsas para o ensino

superior.
Além desta previsão, informa o Secretá

rio Paulo Biasi, o Plano Setorial de Educa-.
ção para 74 objetiva construir 8 Centros
Interescolares de 20. grau; construção de
11 Centros Interescolares de 10. grau; ade
quação física de 8 Coordenadorias Regio-

.

nais de Educação; implantação do sistema
do material ensino-aprendizagem; reestru

turação da Secretaria da Educação, Coorde
nadorias Regionais e estabelecimentos de
ensino e a continuidade de outros projetos

, que estão em execução.
Também, com a recente verba recebida,

está sendo implantado, na Capital, o pri
meiro Centro de Estudos Supletivos do Es

. tado, a ser adaptado à Escola Básica Lucilia
Correa Hulse e que se destina a alunos
maiores de 16 anos, em preparação a exa

mes supletivos de 10. grau, através de ensi
no por módulos ou correspondência. .

Blasi anuncia 20 mil bolsas para 1974.·

Informa o Secretário que embora o Cen
tro tenha capacidade para atender mensal
mente a quatro mil alunos, somente gra
dualmente deverá se atingir esta meta, es

tando para isto sendo especializados profes-.
sores e providenciado todo o material didá-l
tico e auxiliar necessário a esse tipo de ensi
no.

Agricultura terá 'verba para saber
realidade do setor em S.Catarina

Sugerida isenção de
ICM à carne suina

Duzentos e cinquenta mil cruzeiros, mais funcionários
especializados e assistência técnica serão liberados nos

próximos meses -para a Secretaria da Agricultura pelo
Governo Federal, em virtude do convênio firmado em

agosto passado no sentido' da ampliação e modernização do
Serviço de Classificação de Produtos de Origem Vegetal.

Conforme estatísticas coletadas com relação à safra
agrícola de 1970, foi apurado que apenas 25% do valor
total produzido no campo ( 189 milhões) foram
classificados. Por outro lado, o convênio assinado com o

Ministério da Agricultura, válido por um ano, prevê para Conforme estabelece o convênio feito com a Secretaria
1974 a padronização e classificação de pelo menos 60% de da Agricultura, serão classificados no próximo ano o arroz,
toda a produção do Estado. o feijão, farinha de mandioca, fécula, milho, soja, batatinha

VANTAGENS e cebola. A seção de classificação, que dispõe de apenas 22
Entre as principais vantagens anotadas pelo economista classificadores convocou 130 candidatos em todo o Estado

José Berardinelli, responsável pelo setor de classificação, e depois de rigorosa seleção escolheu 18 elementos que
foram citadas a segurança de qualidade do produto quando atualmente estão sendo treinados em Joinville para cumprir
classificado e a padronização da mercadoria. Porém com os trabalhos de classificação.

.

ressaltou que o mais importante para o produtor" é que Neste sentido, a iniciativa, pioneira. no sul do país e

attavés do certificado de classificação o agricultor pode somente realizada hoje no Maranhão, formará pela primeira
recorrer ao Banco do Brasil e solicitar financiamento para vez profissionais especializados para a classificação dos
comercializar a safra". Por outro lado, esse tipo de trabalho produtos de origem· vegetal. O cotivênio anterior era

· resultará em dados concretos sobre quais áreas do Estado realizado por pequeno número de funcionários, além de
são mais ou menos produtivas e consequentemente estar mal equipado.
estabelecer um quadro técnico sobre as condições de cultivo Porém, a partir do próximo ano, através de uma equipe

. em Santa Catarina. Nesse sentido, ficarão determinados os treinada, a maior parte da safra começará a ser classificada e

métodos, quantidade de adubo e doenças que incidem catalogada, e se formará então pela primeira vez um
nas diferentes propriedades agrícolas do Estado. panorama regular da produção agrícola de Santa Catarina.

Ressaltando que a carne

bovina recebe tratamento
tributário especial, reco

lhendo o ICM na base de
1/3 do usual, e que aves e

peixes não são tributados,
o Deputado WiÚIlar Dal
lanhol defendeu em decla
rações feitas em Brasília a

necessidade de uma revisão
na política tributária em

relação às carnes e produ
tos suínos, que sofrem a

incidência total do ICM.
"Esse tratamento dife

rencial" - disse o parla
men tar catarinerise -

"provoca uma sobrecarga e

onera os criadores, a indús
tria de carnes e os consu

midores, pois conduz à ele
vação de preços e a uma

excessiva carga tributária".
Ressaltou que "consti

tuindo a carne suína uma

alternativa ao consumo da
carne que está tão escassa,
sumida e cara, seria razoá
vel e justa uma equipara-

Porém o aspecto fundamental que nascerá da.
classificação será, através da posse do certificado de
classificação, a aproximação do agricultor aos grandes
centros de financiamento. Deste modo os produtores
poderão renovar-se economicamente, adquirir
equipamentos com maior rapidez e capacitar-se com
insumos e recursos técnicos modernos.

RELAÇÃO DOS PRODUTOS

Agora é hora certa

de você comprar

umORIENT
(diga Orientô) nas

:::. '"0

AGORA VOC� ENTRA
NA HORA CERTA
E 'sO VAI COMEÇAR
A PAGAR EM

FEVEREIRO!

70 LOJAS
DO RIO GRANDE A GUANABARA

ção das carnes suína e bo
vina, para efeitos fiscais".
Adotado esse critério, que
deve vir por convênio fis
cal entre os' Estados e com

o patrocínio da Fazenda
Federal, segundo o Depu
tado Wilmar Dallanhol, se

estimularia o criador pela
redução do custo e se favo
receria o consumidor. En
fatizou o parlamentar, re
ferindo-se a dados dos se

tores Classistas de Santa
Catarina, que "são indiscu
tíveis as possibilidades da
suinocultura no que tange
à obtenção de elevados
índices de desempenho, a

curto prazo".
- O pequeno ciclo de

gestação, o elevado núme
ro de crias por matriz, o
curto período para obten
ção do suíno acabado ates
tam as excepcionais condi
ções desse setor de produ-
ção - disse.

.

,

Cedec conhece os

danos de vendaval
o prejuízo total causado pelos fortes ventos e chuvas que

assolaram Florianópolis na madrugada de 22 de' julho último,
segundo relatório ·apresentado ao _Governador Colombo Salles pela

. Coordenadoria Estadual de Defesa Civil foi superior a er'$ 590 mil.
Nesse total estão abrangidos os setores públicos estadual e municipal
e a área privada, excluídos os danos causados à Base Aérea e às obras
de construção da nova ponte.

Segundo fonte da Cedec, somente agora o relatório ficou
concluído, "tendo em vista a demora de inúmeras providências de
locais ainda não totalmente recuperados".

Ação política tem

seguimento dia 13
A primeira convocação na área política' em 1974 é esperadapara

o dia 13 de janeiro, quando os delegados que elegerão o futuro
Presidente da República deverão ser chamados a Brasília. Santa
Catarina participará do colégio eleitoral com 21 delegados, sendo
5 deputados estaduais já escollúdos pela Assembléia, 13
deputados federais e 3 senadores.

Fora essa convocação, aguardada com expectativa, nenhum
outro acontecimento desperta atenções neste período de recesso.

Na Assembléia, recessiva e emudecida, o Deputado Zany
Gonzaga receberá hoje pela manhã cumprimentos dos
funcionários e em seguida viajará, a exemplo dos demais
deputados.

Hllfant
reatar de fluaresEentes
rita em qualidade

Eam pre�a Elasse média I
Helfont produz iluminação de elevada qual i
lielade, firme e, clara, sem por isto custar mais
caro.

Nossos técntcos.: através da experiência de
mais de 25 anos na fabricação exclusiva de
reatores para iluminação fluorescente e a va

por de mercúrio conseguiram oferecer _um pro
duto de excepcional qualidade, por um preço
justo. É por isto que Helfont não é o mais
caro reator da praça.
Mas podemos afirmar que nenhum outro é '11e
Ihor em qualidade.
Sabe quando V. deve preferir HELFONT?
SEMPRE!

o último prazo para você abater até 50% de sua Renda
Bruta é 3� de dezembro.Chame a SESC Distribuidora.

Deduza 50% de sua Renda
Bruta até 31 de dezembro,

apl icando em ações de

empresas previstas nos artigos 14
e 10. das leis 4.357/64 e

1.191/71.
Essas leis foram criadas para re-

_

compensar seu ano de trabalho.

Solicite um técnico da Besc

Distribuidora, ou procure o gerente
da agência do Besc de sua cidade.

Você verá como é fácil ser
sócio das mais florescentes indústrias.

deste país.
1. CECOMTU R S.A. Centro Turís
tico Comercial de Santa Catarina

Localização: Florianópolis - SC.

Capital: Cr$ 60.000.000,00
Complexo Turístico Comercial

2. Katu - Katu do Brasil
S.A. Agro Industrial

Localização: Ceará
Capital: c-s 100.000.000,00

Produtos: Óleo de caju e

derivados da mesma fruta.
3-. Wallig: - lndústria e Comércio

Localização: Paraíba
Capital: Cr$ 147.072.293,17
Produtos: Fogões, Instalações
Industriais etc.

4. Cidapar - Localização:
Belém do Pará.
Produtos: Cerâmica e Refratários

Capital: Cr$ 76.940.000,00
5. Frinosa -- Frios do Nordeste S.A.

Capital: Cr$ 6.000.000,00
Produtos: Sorvete
Área dr� Ação: Nordeste

•

\

.
, GRUPO FINANCEIRO BESC

G ENTE DE CASA.

� BESC DISTRIBUIDORA '

� DE TITULOS E VALORES MOBLIARIOS SA

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



) ESTADO - 21 de dezembro de 1973 - Página 4

OESTADO
'.

Diretor: JoseMatusalém Comellt . Editor-Chefe:MarcUlo Medeiros FflhO'

\ .

..

Cidade limpa
A Florianópolis de hojt) não é, sociedade em que terá de atuar e . mento de tão amplo sentido so

infelizmente, o que se pode elas- para cuja harmonia terá de res- cial é o que se vincula 'essencial
sificar de uma cidade limpa, prin- peitar direitos de todos e valori- mente aos princípios de educa-
cipalmente em sua área central. E za� a própria personalidade. .çâo, em que se funda a boa con-

por apresentar essa característica vivência entre indivíduos.
Assim, o movimento em favot

-.de cidade suja, torna-se oportuno de uma ação de todo o povo pela
Pode-se afirmar, e�1ão, que a

o lançamento de uma campanha, I Ih
'-

d di
-

bi I campanha ora sugerida deve as-
me orla as con içees am ien- _ _

procurando motivar a comunida-
'tes terá sempre a sua oportunída-. sumlr� sobre t�do uma feiç�9de a dedicar maiores cuidados pa- ,de. E tanto mais o terá quando se

educativa �ue na� po�e excl�lr,
ra com a higiene de sua terra. Es�

trata de prevenir, hábitos teimo-
antes precisa de, incluír partieu-

se movimento não deverá visar larmente a escola elementar n
sos contrários a esse ideal de um

"

, o -

apenas a uma eventual ofensiva
cidade limpa, os quais ainda en- de. a criança ter� de. familiarizar-

ao encontro do que acreditamos
contram expressa-o na

-

on
.A

_

se com o conceito de deveres e
.

d
.

t d t d
mc sClen

di
. .

seja e ln eresse e o a a popu- ela ou dlspli
A •

d I
írertos para com o meio em que

_. -

d
lcencla e a gumas. '

.

•

tação, ou seja, a manutençao a pessoas' vive e, portanto, formara uma

cidade em' nível das que mais -

.

consciência. de respeito, tanto à
conscientemente tratam da pró- Vivemos hoje uma fase em que propriedade alheia, como ao pa-:
pria 'limpeza. O que se deverá se preconiza a cooperação, como trimônio comum da sua cidade.
pretender, com essa campanha é,· elemento de êxito de todos os Para o êxito de um movimento

presumivelmente, fortaiecer a empreendimentos. Mais nitida- dessa natureza, cuja iniciativa de-
.

consciência popular face à ele- mente se oferece essa súgestão ,ve partir da Prefeitura Municipal,
mentares obrigações para com a aos que já concebem a necessida- nos propomos a dar nossa parcela
coletividade e a terra. de de consolidar, em cada povo, de contribuição, fazendo chegar.

Uma campanha dessa natureza o espírito comunitário, cujos la- aos lares florianopolitanos as

deveria começar pela própria es- ços de relação consiste na solida-
. mensagens que visem a conscíen-

.

cola, onde as primeiras noções de riedade em torno de interesses da tização da necessidade de fazer·
interesse da comunidade são in- coletividade. Todavia, o aspecto desta Capital uma cidade mais
cutidas nos futuros membros da que deve ser frisado nesse movi- limpa.

·Os formandos e os formantes
Florianópolis, Santa Catarina, 'o Brasil e está marcando passo, está Se curvando, Enão poraue estão acontecendo.
o Mundo não são os mesmos de há um' por enquanto, diante de meia dúzia de Com "su- jeito indeterminado" como
ano atrás! árabes barbudos e arrisquentos que re- ' se diria em análise sintática!

Que digo? Um ano! Não senhores! solveram ganhar a guerra de uma for- A Universidade não está formando
O Mundo não é o \ mesmo de há um ma inédita: a bomba de gasolina.

_ líderes, foi dito nesta semana aqui em
mês! O mundo mudou neste último ano. Florianópolis. E como o papel da Uni

O aterro ea nova Ponte vêm dando Por toda a Europa já se fala em "halte versidade é o de formar lideranças, alto
.

um novo aspectoà natureza verde-azul
.

à la crõissancel" "Chega de cresci- tem que ser repensado. Não apenas a

que nos vem embalando pelas imensi- menta" dizem os belgas e os holande- I. universidade-fábrica de médicos, de
dões dos séculos. As novas vias de co- ses! "Chega de crescimento" dizem os advogados, de economistas, de peda
municação (terrestre ou aero-especial) italianos. E quando os belgas e os ho- gogos! De qualquer coisa!
na Transamazõmica, a Perimetral Nor- landeses descobrem que muito melhor Quantos dos líderes brasileiros de
te, a BR-282, a Embratel e outrastan- que uma gorda.conta bancária é um hoje são oriundos do Ensino Supe
tas mais, dão segurança aoinosso 'de' mês de-sol na Espanha, na Itália ou na rior? Melhor.. : quantoi'dele» aprende
senvolvimento. Agora, o mundo, esse I'ha da Madeira o crescimento precisa rJm na Universidade... o.papel que es

mundo que é azul visto do espaço, des- ser repensado. Também em termos de tão desempenhando?
cobriu que sem a bomba.... de gasoli- "vacances d'été"! Querer que uma Escola de Ensino
na, seu estar - e seu ándãr- não é tão Manchetes de um grande jornal bra- Superior apenas -tenha o papel de for-:
azul como pareceu a Gagarin. sileiro, neste último domingo. "Crescer mar profissionais para um mercado de

O't
'.

d d- t
=dsmais pode ser o fim de tudo". "Con- trabalho que Ja existe teríamos quees ar-no-mun o mu ou em er-. " .

'

d- td d
'.

d d I
sumir em excesso e ameaçar a sobrevi- admitir que todo nosso mundo politi-mos e sau e, e energia, e esenvo -

A ." "P, la
-

di 1 tá '.. .

vimento. Em termos de equilíbrio. Em
vencia , opu çao. mun ia �� a au- �o, �ue todo nosso mun�o administra-

t
.

d d -o T" fi l du
mentando a dez mil por hora. E um ttvo e composto de desajustados pro-ermos e e ucaça . .ra se a a em e -

ti
.

tit lado "O Zai dá
cação permanente. Em-educação recor-

ar zg?,. z�_z u Ire. � sua no,� fissionais. Quem deles aprendeu a fazer
t E Uni idad Ab (B

va optntao sobre o desenvolvimento na universidade o que vem fazendo ho-
ren e. m niversi e erta. em .

"O bd 1
.

d. d
.

I li. ha
." começa asstm: s� esenvo vtmento je?ver a e que a gumas esco ln s por ai, t taeens".

.

e nem ião longe daqui, já andam meio .'

em suas va.!!_ agen_� .

-

" l! ess�s líde�es," n�o estão sendo

escancaradas! Santo Deus! não entendo mais na- uteis, muito mais úteis no lugar onde
Em termos de equilíbrio - aquele. da! Como professor universitário, co-

_

estão, do_, qu� se estivessen: no lugar .

e quilíbrio que fez com que o Presiden- 'mo responsável por uma entidade uni- que a Unzve�sldade os capacitou?
"

te.dos Estados Unidos, corresse, no gri- versitária, vejo as coisas a se complica- _

Nossos lideres, gr_aças.a Deus" ai e�
to, com os russo que às escondidas se rem cada vez mais quando quero con- �ao, porque na Unzversldade, ou nao

estavam escondendo em Cltba! - não .

ceituar o papel de uma Universidade zmporta em que Escola; foram levados

foram os Phanton e nem o SAM-6 a nisto tudo. E descobriu o que deve fa- a ter uma atitude perante .0 seu estar-'
,

ganharem a guerra, ou pelo menos, a zer o universitário diante .disto tudo. O -no:-mundo. Perante as COlsas, Perante

.acabarrem com a guerra, entre árabes e que precisam fazer os formandos que
a vzda.

.. . _.

judeus. A gue"a está sendo ganha pelo se estão formando para se localizarem O [Xlpel da .Unz�ersldade nao e o de

gênio político de um judeu alemão:'o .

em toda.e$sa mexida! fo_rmar pr?fisszonal� para um:z p!ofis-
sr. Henry Kissinger! E descubro que o papel de uma

sao. O zx:pel do EnSinO Superzor e o df'

Suspensas as mútuas travessias do Universidade não é apenas o de enten-' formar .lzderanças capazes de fazer. Fa

Clznal, suspensos 'os fogos das metra- der o mundo que vem desabando, ines-
zer mais e melhor.

lhas, guardados guardadinhos osfogue- peradamente sobr.e suas cabeças. Opa"
tes russo� nas despensas I dos Estados pel de uma Universidade é programar.
Unidos via Israel, toda a potência mili- É prever. É orientar. É fazer com aue

tar da Europa e dos Estados Unidos aconieçãYf! porque tem queacom ecer--:
.

'_"e'estino Sachei

Polulç�o nas praias·
/

i
,

POSSE
- Em data de 17 de ju-

• lho deste ano, através de.
ato inserido a fls. 6960 do .

Diário Oficial da União, o
.

Excelentfssímo Senhor Mi
nistro do Trabalho e Previ
dência Social reconheceu a

Federação Interestadual
dos Trabalhadores em Em

presas de Difusão Cultural
e Artística dos Estados do

.

Rio Grande do Sul, Santà
Catarina e Paraná, fundada
em data de 25 de setembro
.de 1971, limitando a base
territorial nos Estados do
Rio Grande do Sul e Santa
Catarina.

O Conselho de Repre-.
sentantes dos seis Sindica
tos fundadores elegeu e"

empossou, em data de 08
de setembro de 1973 a sua'

primeira administração
com mandato de três anos, .

assim constituídaDíreto-'
ria: Presidente, Tarcísio
Battú Wichrowski; Secretá
rio, Hélio Rosa; Tesourei- .

ro, Jaime Luiz Coelho; Su-
.

plentes=Nelso Meneguzzi,
José Raimundo Fachel
Araújo e Darcy Alves.Con
selho Fiscal: Conselho :

.

Chefe, João Oswaldo Pinto
da Silva; Conselheiro Se
cretário, Laurentino Ribei-,
ro; Conselho, Humberto'
Smiraglia; Suplentos: Adão

,_)

Machado Lopes, Delécio
Manoel Ferreira e Neusa
dos Santos Rosa.Conselho
de Representantes à Con
federação: Efetivos Battú
Wichrowski, Hélio Rosa;
Suplentes - Osny Pereira e

João Eusébio Garcez Fi
gueiró.
Em data de 22 de outu

bro de 1973 esta Federa
ção recebeu, perante a Se
ção Sindical da Delegacia
Regional do Trabalho, .sua
C a r taS i n d i c a 1,

•

P a s san d-o, então, ao'
exercício de suas plenas
funções, segundo o permis
sivo legal,
Queremos, pois, através

da presente correspondên
cia, não só trazer as infor
mações acima, mas de mo-

, do especial, nos colocar-
mos à disposição no quan- .

to pudermos ser úteis, en-,
carecendo a colaboração e

deferência que necessita-
'mos para bem cumprir
nossos objetivos. Tarcísio
Battú Wichrowski, presi
dente:

.CONGRATULAÇÃO
Merece aplausos a incia-

tiva, do novo Diretor da.
Imprensa Oficial em publi-,
car nas páginas daquele'
Diário Oficial do Estado
.matérias relacionados com

a administração pública.
Deu nova estética e desper- .

tou maior interesse nos lei
tores,
Entretanto, a nosso ver,

. cremos que. o noticiário
deve ser restrito a notícias
que interessam a Santa Ca
tarina, direta ou indireta
mente e não publicar notas
a respeito de outros Esta
dos da Federação, como

tem acontecido constante

mente, conforme se pode
verificar pelas páginas de
algumas edições, que ane

xamos à presente
.

O mesmo Diário Oficial
já aumentou o espaço para
divulgação desse tipo de
noticiário, mas que .seja
apenas relacionadC? C(jm:
nosso Estado. Essa é uma

sugestão que deixamos
consignada nesta seção do

. leitor. Rudiberto Knaus,
.. Florianópolis.
CONSERVAÇÃO DA

BR

O trecho da BR I ()! en
tre Florianópolis (_' ltajaí
necessita com ulgi�IKia de
um reparo. Os buracos en

contrados ao iOllgo ctJ lO>

dovia são causadores de
acidentes. Por isso, é oe·

çessário que ti Departa
mento Nacional de" Estrll
das de Rodagem tome pro-

.

vidências no sentido de soo
'

. lucionar este grande pro
blema de nossa estrada. É
preciso ressaltar ainda que
,neste período de verão o

tráfego por aquela rodovia
s" 1';' i ntensificado ainda
mais. Glória M. Barreto,
Florianópolis.

.Informação Geral

,

Quem tivermal fígado, precisar de acor- A concessão de uma carta patente pa
dar cedo ou sofrer de calos - principal- ra a abertura da carteira de câmbio do

mente se for pessoa de destaque - está
fadado a passar um péssimo final de
ano. Os coquetéis, as homenagens, os

jantares de despedida estão se transfor
mando numa verdadeira maratona, cujos
sobreviventes deveriam merecer, ao final
do período, prolongadas férias em esta

ção de águas, com direito a "check-up",
Registre-se que a ocorrência não é nova.

Contudo, o paroxismo com que estão

sendo promovidas neste. fmal de ano de Campus Universitário
73 há que ser atribuído a algum fenôme-

'. .

. nb especial. Talvez a proximidade do co- Passadas as festas de fim de ano a

meta Kohoutek.
' Universidade Federal de Santa Catarina

]
Maratona

I '

.
{

'Câmbio' .

BESC é mais uma-eloquente conquista,
entre as tantas que o Grupo Financeiro

conseguiu alinhar no decorrer de pouco
mais de dois anos. O BESC é, hoje, urna
instituição financeira adulta, sólida e po
derosa que não se satisfaz com as metas

atingidas e que tem sempre as suas preo

cupações voltadas para as metas a alcan

çar.

vai divulgar vários editais de licitação vi
sando a execução de todos os projetos
para o "campus" da Trindade que já
obtiveram aprovação por parte do �C.
Essas obras vão exigir um dispêndio de
Cr$ 23 milhões, dos 'lW\is seis serão pa- .

ra equipamentos, e sua litlêração se dará

gradativamente. Entre elas se destacam a

construção do Centro Sócio-Econômico
e da Biblioteca Central, que deverá ser

urna das mais modernas da região Sul.
As concorrências a serem lançadas terão
caráter internacional, na parte referente
à aquisição de equipamentos .

"

1· ".

Amplia..se . a açiio do
Banco do Estado

empresarial catarinense.
O funcionamento da carteira de câmbio

abrirá dilatadas perspectivas às operações
de comércio importador e exportador.faci
litando-lhe o incremento e, pois, incenti
vando-lhe a. evolução. A exportação de pro
dutos de Santa Catarina se fortalecerá, des
sa forma, mediante esse novo instrumento
propício ao desenvolvimento da economia
estadual Por outro lado, se criarão mais
facilidades ao processo de exportação, in
centivando-se produtores e exportadores.

Considere-se, ainda, o. que isso represen
tará, como fator de movimentação dos pro
jetados corredores de exportação, tais co

mo também Santa Catarina legitimamente
os reivindica. Tudo, assim, acresce a opor
tunidilde e os beneficios que o funciona
,tzento da nova carteira do BESC implicará
para a colimação do programa do desenvol

.
vimento catarinense,

O' Banco do Estado, na verdade, vem

co"espondendo, galhardamente, aos objeti
vos que lhe foram assinalados desde a sua

fundação, havendo assumido admiráveis

proporções dum estabelecimento pádrão,·
cujo conceito em todas as grandes praças
do Pais é cada vez mais sólido. Nem por
outro motivo é que o Ministro Delfim Ne

to, em altiplano de critério objetivista e

equidistante de influências regionais, acaba
de acolher mais uma justa pretensão cata-"

rinense, concretizada, já agora, na criação
da carteira de operàções cambiais [Xlra o

Banco do Estado de Santa Cata.rina.
Como se vê, o anO de 1973 não teria

terminado sem que, entre os gratos eventos

que acrescentam prosperidade ao nosso Es
tado ficasse registrado o dessa complemen
tàção proporcionada à estrutura do BESC
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Delfim Neto
É bastante provável que, até março, o

Ministro Delfim Neto faça uma nova vi
sitá a Florianópolis, a segunda desde que

. assumiu a Pasta da Fazenda. No último
encontro

.

que o Governador Colombo
Salles manteve com ele, no Rio de Janei

ro, formulou-lhe o convite para uma. vi
sita extra-oficial ao Estado, acenando
-lhe. de quebra, com urna alentada refei

ção regada a caldo de camarão e frutos
.

do mar. Se alguma hesitação ainda hou
. vesse da parte do Ministro, ela desapa
receu como uma bolha de sabão ante a

perspectiva gastronômica aue lhe ofere
.ceu o Governador.

-Iríneu
Continua estacioná

rio o estado de saúde do ex-Governador'
Irineu Bornhausen. Ele se encontra reco

lhido ao rnais absoluto repouso e as vi- .

sitas estão proibidas pOr determinação
, dos médicos que o assistem

Nilo apenas aosque acompanham o cres

cimento das atividades e da organização do
Banco do Estado, mas também e extensiva
mente a quantos vêem nessa expansão um

·

auspicioso índice de desenvolvimento eco- .

nõmico de Santa Catarina, o fato de haver
sido autorizado aquele estabelecimento de
crédito a operar com carteira de câmbio i
extraordinariamente significativo.

Essa decisão, comunicada agora ao Go
vernador Colombo Salles pessoalmente pe-

· lo Ministro Delfim Neto, é resultada de rei
teradas conversações entre o Chefe do Exe
cutivo Catarinense e o titular do Ministério
da Fazenda, reivindicando para as ativida
des do BESCa licença para também operar,
em nivel de igualdade com os demilis insti
tutos bancários, em carteira cambial.

Aliás, o interesse do Govenzador do Es
tado a esse respeito tinha apoio não somen-

·

te na própria expq.nsão da influência do
Banco do Estado no movimento econômi
co-financeiro dentro das fronteiras do co

mérci() nacional, mas ainda em insistentes

apelos vindos das classes empresariais de
Santa Catarina.

É, sem dúvida, uma grande conquista a

'mais, na evolução dos serviços prestados
pelo BESC ao crescimento do Estado, cujo
,próprio setor bancário passa a dispor de

condições para melhor. execução de seu pa
pel, colimando o êxito acelerado da Ação

,
Catarinense de Desenvolvimento.

Deco"erão dessa nova modalidade de

influência do Banco do Estado de Santa
Glltarina relevantes efeitos, tanto na expan
são dos negócios do estabelecimento, como
na sua completa eficiência para suprir, na

.

sua finalidade, as necessidades de atribui

ções legais com que, baste, como instrumen
to de transações em âmbito de amplitude
maior, para utilização do comércio cam-.

bial, completando-se no sentido de granjear
a preferência natural a uma organização es

pecialmerte voltada ao desenvolvimento

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Deputado critica
o bipartidarismo

Arquidiocese de SP

tem o apoio do PapaNa opinião do vice-lfder do MDB, deputado Valter Silva, nos
termos da atual legislação político-partidária, não há como tentar

romper o monopólio do bipartidarismo, pois não há condições legais
nem materiais para conseguir o apoio de mais de um milhão e 200
mil eleitores para formalizar nova agremiação, além da perda do

mandato a que está sujeito deixar o partido pelo qual se elegeu.
_ Se o governo Geisel promover a reforma política,

democratizando a lei orgânica dos partidos com o' objetivo de serem

criados mais uma ou duas agremiações, aí sim, o assunto poderia ser

examinado objetivamente. Mesmo porque Q partido ,que fôr criado
será o único autenticamente popular, nascido de baixo para cima. Os

atuais têm a mesma origem de gabinete, já. que foram criados por
decreto _ acrescentou o parlamentar fluminense.

, Para Valter Silva, o problema está sendo encarado pelos seus

J companheiros do antigo "grupo autêntico" por um ângulo errado.
: _ -Quem está deslocado .no MUB não é ,a facção

minoritária. É a direção "moderada". Nós representamos o

verdadeiro. espírito oposicionista, seguimos o programa, os

estatutos e a doutrina do MDB. Eles não. Assim, quem não está bem
no partido são eles, os dirigentes, nós estamos em casa e não

precisamos sair _ comentou o vic�líder;' '

r

No que diz respeito ao pleito presidencial indireto de 15 de

janeiro, o deputado Valter Silva confirmou que a tendência de vários
.reprcsentantes da oposição é pela abstenção _ se até o dia da eleição

'

Ulisses Guimarães e Barbosa Lima Sobrinho não renunciarem.
A posição da corrente minoritária será definida na reunião

marcada para o dia 14 de jancíro v- véspera da eleição do general
Geisel,

O Papa Paulo VI é solidário
a todo o trabalho que a arqui
diocese paulista vem desenvol
vendo para reabrir a rádio 9 de

Julho. Apesar de não entrar

em detalhes, essa foi a princi
pal notícia que o cardeal ar

cebispo Dom Paula Evaristo
Arns trouxe de Roma, onde
esteve por oito dias.

Petróleo: �rasil
ganha cem a crise

Sobre o problema da rádio,
o arcebispo contou a indigna
ção do monsenhor Descour,
presidente do secretariado do
Vaticano para os instrumentos
de comunicação social: "É
impossível imaginar que isso

possa acontecer no Brasil, um
país católico. Em todo o mun

do ISSO ,significa uma persegui
ção à Igreja. Faremos tudo pa-

,

ra .que esse fato não contribua

para dar ao mundo a imagem
de que a Igreja no Brasil está
sendo perseguida".

Repetiu também as palavras
, do sub-secretária de Estado do

Vaticano, Dom Benelli, com

quem conversou sobre, a situa

ção geral no Brasil: "A Igreja '

deixaria de ser Igreja se .renun

ciasse a sua posição crítica' so
bre os problemas religiosos,
humanos e sociais, desde que
essa visão crítica brote do,

Evangelho" .

A crise mundial do petróleo poderá trazer benefícios para a

agro-indústria do açúcar, tendo em vista que muitos países, inclusive
o Brasil, vão passar a produzir gasolina com alto teor de álcool. A
informação foi prestada pelo Diretor do Banco Central, Paulo

Yokota, quando de sua passagem pelo Recife. '

'

Acredita ele que a quantidade de cana-de-açúcar de que o país
precisa para produzir o álcool necessário à mistura' na gasolina, será
equivalente ao total que é moído pelas usinas para exportação. Em
São Paulo, por exemplo _ afirmou _' a gasolina já vem tendo uma

mistura de álcool em torno de 4 a 5 por cento, percentagem que
poderá ascender até 15 por cento sem que seja afetada a sua

qualidade. Segundo Paulo Yokota, muitos países vão ter que em

breve, realizar grandes importações de álcool, já que a beterraba -,

de que muitos deles obtêm açúcar _ não oferece condições para' a
produção desse sub-produto. "E ,isto é grandemente favorável a

nossa agro-indústria canavieira", declarou. ','

Sobre parte do atentado ter

rorista que presenciou na se

gunda-feira em Roma, quando

UNIVERSIDADE PARA O DESENVOLVIMENíO DO ESTADO DE SANTA CATARINÂ
ESCOLA SUPERIOR DE ADMINISTRAÇÃO E GERENCIA
INSTITUTO TÉCNICO OE ADMINISTRAÇAO E GERENCIA

I ,-' -

CONCURSO PARA AGENTE
FISCAL RODOVIÁRIO

Os candidatos a seguir relacionados, aprovados nas provas de conhecimento, de Matemática,

Português e Legislação Tributária,· ficam convocados a comparecer à Escola Superior de

Administração e Gerência - ESAG, dia 28, às 8,00 horas da manhã, a fim de participarem de '

Exame Psicotécnico, conforme determinado no Edital de inscrição:
INSCR.
187

_208
101
117
144
229
242
339
344

�OO4
422
081
439
436
170
080
506
012
014
563

Os candidatos deverão comparecer munidos de cartão de

esferográfica. A duração da prova será de duas horas e meia.

Florian6polis, 19 de dezembro de 1973.
PROF. CARLOS PASSONI,JUNIOR

Diretor do ITAG

NOME
AdolfoSilvestre
Alvaro Weber

Amaury Silva

Antonio 'Carlos Rodrigues de M. Camargo
Aquino Alves Santos

Arnaldo Rossa
Caetano Buzzi

Jaime Roque Perottoni
João Arno Krauel

João Viana de Albuquerque
Marco Aurelio Lemps

.Nahur.Cardoso
Nelson Aldo Mate

Nercv Duarte Silva Machado Schroeder
Oscar C. Amaral Werner'

Paulo SergiO Pereira

Rogério Jesus Müller
Rubens da Silva Vicente

Waldegar Teixeira
Zelio Junkes

identificação e caneta

CENTRAIS ELÉTRICAS. -DE, SANTA CATARINA S.A.

CONCORRÊNCIA PÚBLI'CA Nº 011/73

VENDA pE SUCATA E MATERIAIS OBSOLETOS

A CENTRAIS E'LÉTRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC, torna

público aos interessados, que realizará em sua sede, à rua José da Costa Moellmann,

129, Florian6polis, SC, a Concorrência Pública no. 011/73' com vencimento

marcado para as 17:30 (dezessete e trinta) horas do dia 23 de Janeiro de 1974.

OBJETO: Venda de Sucata e Materiais Obsoletos', compreendidos de; Ferro (bitolas

diversas); Ferro silício; Chumbo; Bronze; Latão; Alum(nio e outros.

INFORMAÇÕES: OS materiais objeto desta licitação, poderão ser examinados nos

almoxarifados dos Setores de: Lages, Blumenaq e Florian6polis, de segunda à

sexta-feira, no horário comercial.
'

I

Os interessados, poderão obter uma c6pia do Edital, contendo a relação
detalhada do material a ser alienado, e as cOndições de participação, nos escritórios

.

dos Setores acima descritos ou na sede desta Companhia.
PROPOSTAS: As propostas, atendidas as exigências e disposições do Edital, deverão
ser apresentadas até a hora e data aprazadas para o vencimento fixado.

A sessão pública de abertura das propostas apresentadas, será realizada às 09:00

(nove) horas do dia 23 de Janeiro de 1.974, nas dependências do edifício sede da

CELESC, independentemente da presença dos participantes interessados.

Florian6polis, 12 de Dezembro de 1973. :

"�,� -- D_r_.L�U_i_Z_G_o_m-es__
!

� � �lL
D;reto, Exeeuti••

pretendia tomar o aviao de

volta ao Brasil, Dom Paulo fez

apenas uma pergunta: "Como
os loucos mandam mais do

que os inteligentes? Eu não
.

compreendo isso". E aí enalte
ceu o trabalho da imprensa ita

liarta: "Foi incrível. Três horas
depois de começado o atenta

do _ ainda sem o mínimo des
fecho _ três edições de jamais
diferentes já estavam circulan
do nas ruas, com farto noticiá
rio e sem a 'mínima censura, o

que é mais importante".
A MENSAGEM DO PAPA

Dom Evaristo transmitiu
ainda a mensagem de Natal do

Papa para o Brasil: "Tenho
muita confiança nas fam ílías
do querido Brasil. Diga aos jo
vens brasileiros o quanto bem
lhes queremos. É para eles e

com eles que preparamos um

mundo de novas esperanças.

Que os jovens não se deixem

abater por nada.jmtes de par
ticiparem, sempre, antes de

participarem sempre mais da
vida. Repita aos padres e reli

giosos que tudo fazemos por
eles. São nossos irmãos: for
mam unidade conosco. Suas

alegrias são as nossas melhores

alegrias e suas tristezas nos

atingem diret�ent�. Othamos
para o Brasil, esperança reno

vada de nossa Igreja toda".

I'

BRADESCO
INaUGURA HOJE AS SEGUINTES AGÊNCIAS:

,

ESTADO DE sÃo PAULO:

Via Anchieta (Urbana São Paulo) - Via Anchieta; n.O 1152
(Bairro do Ipiranga)

Quilômetro 18 (Urbana Osasco) - Av. dos Autonomistas, 4897

ESTADO DO PARÁ:

Santarém - Rua Senador Lameira Bittencourt. n." 165

TERRITÓRIO DO AMAPÁ:

Macapa - Av., Pe. .Iúlio Maria Lombard, n.O 149

TERRITÓRIO DE RORAIMA:

Boa ,Vista - Rua Inácio Magalhães, n." 5

São '719 agências 'em todeeBrasf
para melhor servir você.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Incêndio destrói refinaria

Jogo de bicho
acaba com a

prisão dos

banqueiros

Jo inville(Sucursal) -

Com a prisão dos líderes

da maior organização de

jogo de bicho do Norte do

Estado, a polícia de Join

vílle garante que consegui
rá eliminar definitivamente
as atividades dos bicheiros
nesta região. As principais
áreas denunciadas como

focos dós jogos de bicho
continuam sendo vasculha
das por policiais, na tenta

tiva de prender o restante

do grupo que já teria dei
xado Joinville.

O delegado Pedro Fer

nandes Pereira, que co

mandou a diligência que
culminou com a prisão dos

três cabeças da organiza
ção, disse que, embora te

nham sido apreendidos 20

mil pacotes de blocos de

apostas, 2 mil folhas de

carbono e dezenas de má

quinas de somar, além de

Cr $ 5 mil, tudo na resi

dência do russo Johann

Hachow, acredita na exis

têncía de outras bancas

que estariam sob o coman

do das três pessoas já deti

das.
r três banqueiros que

se encontram detidos, Jo

han Hachow e seus sócios
Hélio José Schmidt (Caca
reco) e Wanderlei de Re

sende, disseram à polícia
que suas atividades eram

realizadas na mansão situa

da à rua Oton Bohmm e

que não há outras bancas
no município que estejam
ligadas a sua organização.

Um diamante
é para
sempre.

Não existe maior
expres-são de amor, do que
um anel de. diamante no

seu noivado, Deixe-nos
mostrar-lhe nossos

Obonitos anéis de ,\
diamantes -e t risets.

-

ROBERTO MULLER
JOALHERIA

Rua Trajano, 4. (�
Florianópolis - se

dades, e diversos da empresa já fo
ram ouvidos. Os resultados somente
serão' conhecidos dentro de alguns
dias e vão correr paralelo ao instau
rado pela 17a. Delegacia Policial.

O fogo começou precisamente às
10 horas, em um dos três ventilado
res instalados no alto da torre de

refrigeração. Tão logo as chamas fo
ram notadas, a brigada contra in
cêndio da refinaria entrou em ação
e todos os operários dos demais se

tores convocados para combatê-lo.
Imediatamente foi dado o "estado

de emergência", e os trabalhadores
de escritório foram evacuados, mas
ninguém podia entrar ou sair da re

finaria.
O "estado de emergência", se

gundo encarregados da Segurança,
foi dado por haver perigo imediato
de explosões. Apesar de todas as

providências (como o fechamento
das unidades produtoras de gás e ga
solína) não estava afastada, de iní
cio, a hipótese de explosão, o que
poderia ter ocorrido o rompimento
de um tubo condutor de gás que
passa perto da torre de refrigeração.

Família 4e Dia/ma. encontra o

veículo que o matou em Içara
Criciúma(Sucursal) - A família de Djal

ma Andrade, 18 anos, que foi morto por
um veículo quando dirigia-se juntamente
com um seu colega para a praia do Rincão
em Içara, descobriu o motorista que se eva

diu do local do acidente, entregando-o à
Polícia. O veículo - o Volkswagen de pla
cas ZA-Ioo3, de Araranguá, estava numa

oficina de chapeação com a parte de sua

lataria, que teria sido amassada pelo impac
to causado ao chocar-se com a vítima, já
consertada.

O acidente ocorreu na estrada de acesso

ao Balneário do Rincão quando Djalma An
drade e seu colega Célio Álvares Pinheiro,
15 anos, dirigiam-se à praia com suas mo

chilas que os permitiriam passar uma noite
em acampamento. Abanando com a mão

para os carros que passavam, com o objeti
vo de pedir-lhes caronas, Djalma e seu ami

go conseguiram parar um jeep e com ele ir
até ao Morro Stevão, a poucos quilômetros
da praia. Em seguida, tornaram a pedir ca

rona e foi aí que passou o Volks ZA-1003
em alta velocidade. Ao ver os dois garotos
abanando, o motorista jogou o carro em

cima deles, com o intuito de pregar-lhes um
susto. Em consequência, Djalma Andrade
foi atingido violentamente pelo carro que o

jogou a dez metros do local. Seu compa
nheiro, Célio Álvares Pinheiro, começou a

chorar quando viu que o motorista não ha
via parado para socorrer Djalma. Trinta mi
nutos depois do acidente, um táxi que pas
sava pelo local socorreu a vítima, transpor
tando-a para o Hospital São José, onde veio
a falecer três horas depois.

Cor do Cesna dificulta suas

buscas, segundo o Esquadrão
Prosseguirão no dia de hoje as buscas do

Cesna 310, prefixo PP-FBS, de proprieda
de do Governo do Território de Rondônia

e que desapareceu no último sábado, quan
do voava de Florianópolis com destino a

Porto Alegre.
No dia de ontem, o Esquadrão de Bus

cas e Salvamento da Base Aérea de Floria

nópolis, sob a coordenação do Major Lnpêr
rcio, operou com dois aviões Albatroz e um

helicóptero a jato, cobrindo dois padrões
de busca de grande área, sem resultados po
sitivos, Os aparelhos voaram numa área

proxima a Porto Alegre e, noutra, a uma

distância de cerca de 200 quilômetros de

Florianópolis.
De acordo com os planos de buscas, as

mesmas aeronaves cobrirão, no dia de hoje,
mais oito padrões, reiniciando as operações
ao nascer do sol.

A cor do aparelho sinistrado - verde es

curo -, segundo os 'pilotos que atuam na

operação de busca, tem dificultado a locali
zação 'do avião 'que, provavelmente, teria
caído nas matas da região.

Mulher morre atropelada ao

descer do coletivo em Lages
,

.

Um acidente fatal cuja vítima foi Adelama

Vieira Lima, de 40 anos, solteira, residente nas

proximidades do Colégio Industrial, registrou-se
na Avenida Dom Pedro, em Lages, próximo à re

sidência da vítima. O veículo que causou a morte

de Adelma foi um caminhão Mercedes Benz, pla
cas RA 27-67, de propriedade do Sr. Valmor

Cândido Vieira, dirigido na oportunidade por
Luiz Roberto Nunes, de 19 anos e solteiro. O

motorista prestou todos os socorros à vítima que

com o violento choque foi jogada 10 metros dis
tante da pista, segundo declarações prestadas pelo
perito Jorge Luiz Rosalvo da DRP, que efetuou o

levantamento policial Adelma Vieira Lima havia
descido de um ônibus coletivo e ao atravessar a

pista da Avenida Dom Pedro foi colhida pelo ca

mínhâo, Ao dar entrada no Hospital 'Nossa Se-
nhora dos Prazeres a vítima faleceu, antes de re

ceber os primeiros socorros médicos.

SINO. DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS DA
CONSTRUÇÃO rE DO MOBllIARIO DE CRICIÚMA

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
Pelo presente Edital, faço saber que nos dias 18 e 19 de Fevereiro de 1974, será realizada

neste Si ndicato a eleição para a composição da Diretoria, Conselho F iscai e Delegados
Representantes aoConselho da Federação a que está filiado este Sindicato, bem como a de seus

respectivos suplentes, ficando aberto o prazo de 15 (quinze) dias para registro de chapas na

secretaria, que correrá a partir da data da publicação deste edital no órgão oficial do Estado,
tudo de acordo com o Art. 11 e seu Parágrafo t o, da Portaria !y1inisterial no, 40, de 21/01/65,
As chapas deverão ser registradas em separado, sendo uma para os candidatos à Diretoria e

CanseI ho Fiscal, com os seus respectivos suplentes, e outra para os delegados-representantes ao

Conselho da Federação e seus suplentes. Os requerimentos para o registro de chapas deverão ser

apresentados na secretaria,. em 3 (três) vias, assinados por todos os candidatos, pessoalmente,
não sendo permitida para tal registro a outorga de procuração, devendo ser apresentados todos
os requisitos contidos no ;parágrafo 10. do Art. 11 da citada Portaria. O reqeerirnento
acompanhado de todos os dados e 'documentos exigidos para o registro, será dirigido ao

presidente do Sindicato, podendo esse requerimento ser assinado por qualquer dos candidatos

componentes da chapa. A secretaria da entidade, no expediente normal, fornecerá maiores
'detalhes aos interessados, achando-se afixado na sede do Sindicato a relação do que é

obrigatório para o citado registro. Caso não seja obtido "quorum" em primeira convocação, as
eleições, em segunda convocação serão realizadas no período de 05 a 06 de março de 1.974, e,
não conseguido ainda, o coeficiente, em terceira e última convocação nos dias 15 a 16 de Março
de 1.974, para o que ficam convocados, desde já, todos os associados da entidade. As eleições
serão realizadas das nove às dezenove horas de cada dia.

Criciúma, 18 de Dezembro de 1,973.
AMAURY ISAIAS LÚCIO

-Presidente-

Dez minutos após iniciado o incên
dio, chegaram várias guarnições de
bombeiros. Os grossos rolos de fu

maça eram divisados a quilômetros'
de distância e o trânsito na avenida
Brasil começou a ficar congestiona-

do. Piorou muito quando quatro cho
ques. (40 soldados) do 100. Bata
lhão de Regimento do Choque che
garam e isolaram toda a área em vir�
tude da ameaça de explosão, a pista
lateral direita de descida foi interdi
tada e os veículos só poderiam des
cer pela pista central

Assaltado o

banco mais

protegido
de São Paulo
Estrategicamente

instalada entre várias

delegacias, a agência do

Banco União Comercial, si-
.

tuada à rua Barão de São

Félix, 3, na Gamboa, nem
assim escapou de ação dos
bandidos: quatro homens

a r m a d o s roubaram
C r $ 100 mil depois de
imobilizarem 20 bancários
e 10 clientes. Antes de fu

girem, os ladrões deseja-·
ram um feliz natal a todos
e disseram que o seguro

pagaria o prejuízo.
Mas a ousadia dos la

drões não ficaria apenas no

ataque ao banco, pois ao

deixarem. a agência no

Dodge Dart de placas
RJ-08.77 (roubado do
empresario Carlos Artur
Tavares da Silva) abando
naram o veículo perto da

Delegacia de Roubos e

Furtos e tomaram um

Volkswagem azul, placa
não identificada, e fugiram
em direção à Central do

Brasil
Em São Paulo, dois ho

mens 'cada um armado
com dois revólveres, assal
taram ontem um super
mercado da rua Domenico

Palina, nr. 50 em Cidade
Adernar e levaram Cr $ 13
mil.

O dinheiro foi retirado
do cofre pelo próprio ge
rente do estabelecimento,
José Fernando Alves Car
doso que, juntamente com

outros funcionários e fre

gueses, foi trancado no ba

nheiro enquanto os assal
tantes fugiam sem deixar

pistas.

r ios que são empregados de acordo com a situa

ção.
Na Lagoa da Conceição e na Praia da Joaqui

na estarão atuando, alternadamente, uma bale
eira e Uma lancha pequena mas de grande velo

cidade, além dos quatro salva-vidas que conta

rão com um Pulmotor e o "Orospirator, que é
um equipamento individual.

Canasvieiras e Jurerê serão atendidas
-

por
quatro salva-vidas, equipados com Pulmotor e

"Orospirator" e utilizarão uma lancha pequena
e uma baleeira.

Em Florianópolis, para as praias das baías
Norte e Sul, serão mantidas unidades móveis,
equipadas com aparelhos ressuscitadores, além
do plantão permanente, mantido no Quartel'
Central do Corpo de Bombeiros e que atende

pelo telefone 33-13.

EMCAMBORIU
Para o Balneário Camboriú, onde se dá a

maior concentração de veranistas, a Secretaria
de Segurança e Informações dispensou um cui

dado especial e através da Polícia Militar, além
dos serviços de policiamento e trânsito, desta
cou para o local um contingente de 24 salva-vi

das, equipados com cinco aparelhos Pulmotor e
10 Orospirator, além de roupas de borracha e

equipamento de mergulho para buscas.
No Balneário Camb�riú,a Cia. de Salvamen

to, conta com o apoio de uma viatura e serviço
de rádio.

.

Duas lanchas - uma pequena e .de alta velo
cidade e outra oceânica e de grande potência -

,

estarão de serviço no Balneário Camboriú.
Além dos trabalhos de Salva-Vidas, os ho

mens do Corpo de Bombeiros, prestam outros

serviços, como é o caso da recreação infantil

que ministram enquanto os pais das crianças to
,mam seu banho de mar.

Há, também, sessões de ginástica para adul

tos, que são distribuídos em turmas, de acordo
com a idade, para um melhor aproveitamento
do exercício.

Fazem parte, ainda, do equipamento dos

Salva-:Vidas, o uso de binóculos e de estetos

cópio, estes usados pela primeira vez pela- Cia.
de Salvamento.

No Balneário Camboriú, os Salva-Vidas esta

rão alojados no Colégio Agrícola, que dispõe de

excelentes instalações e tem servido, já há al

guns anos, de quartel para a Cia. de Salvamento,
durante a temporada de veraneio.

-

A Polícia Militar, através dos 10. e 40. Bata
lhões e da Cia. de Salvamento do Corpo de

Bombeiros, iniciou na tarde deontem à "Opera
ção Veraneio" que compreende os serviços de

? oliciamento ostensivo e salvamento nos bal
neários catarinenses.
O POLICIAMENTO

Com seu término previsto para.Zê de feve

reiro, foi iniciado, ontem, o' policiamento das

praias do litoral catarinense, cobrindo 37 bal
neários.

A operação contará com policiamento os

tensivo, serviço de rádio patrulha, guardas de
trânsito e policiamento da praia - com policiais
fardados de bermudas, sandálias e camiseta.

O maior contingente, como não poderia ser

de outra forma, estará concentrado no Balneá
rio Camboriú, para onde foram deslocados, na
tarde de ontem, cerca de 100 homens, duas Rá
dio Patrulhas.um caminhão transporte, uma ru
ral, uma pick-up do Serviço de Salvamento e

uma lancha rápida.
Na próxima semana, uma grande e potente

lancha oceânica reforçará o Serviço de Salva
mento no Balneário Camboriú.

Além desse equipamento, no Balneário Carn

boriú, será instalada uma estação rádio que
atuará como central, ligando-se com as duas
unidades móveis da Rádio Patrulha e com as

lanchas do Serviço de Salvamento,
SALVAMENTO

A proteção aos banhistas estará a cargo do

contingente da Cia. de Salvamento do Corpo de

Bombeiros, que conta com um efetivo de cerca

de 50 homens, comandados pelo capitão Edson

Ortiga, que atuaráno Balneário Camboriú e su

pervisionará os serviços da Cia. de Salvamento
no Litoral Norte, enquanto a Capital e o Litoral

Sul, permanecerão sob a supervisão do tenente

Jair Wolff.
Os Salva-Vidas da Polícia Militar serão assim

distribuídos: dois homens, equipados com apa
relhos "Orospirator" para recuperação, serão
destacados para as praias de Ubatuba, Itapema,
'Conventos e Arroio Silva.

Para as praias de Barra Velha, Piçarras e Rin

cão, foram destacados quatro salva-vidas para
cada uma, equipados, além do "Orospirator",
ainda com um equipamento Pulmotor, que é
ressuscitador que faz a dosagem do oxigênio
que é ministrado ao afogado, e que conta, tam

bém, com uma sonda de sucção e outros acessó-

Em traje esporte, soldados daPMpreservam a tranquilidade dos veranistas.

Polícia inicia a Operação
Veraneio nas praias de SC

r

Um curto circuito em um dos
ventiladores provocou ontem de
manhã um incêndio de grandes
proporções que destruiu totalmente
a torre de refrigeração (10 metros
de altura por 6 metros de

diâmetro) da Refinaria de Mangui
nhos, na avenida Brasil, no Rio de

.

Janeiro. Os prejuízos 88:0 incalculá
veis e a Refmaria foi paralisada por
tempo indeterminado. I

Ontem mesmo foi aberto inqué
rito administrativo sob a responsa
bilidade do Sr. Jorge Isaac, chefe de

Segurança, para apurar responsabili-

Nossa organização orgulhosa em
.

transportar o progresso brasileiro,
agradece o COMÉRCIO e a INDÚSTRIA,
pela confiança depositada durante o

transcorrer de 1973, 'bem como deseja a

-todos boas festas e prospereridade no
ano novo. EXPRESSO CRESCIUMENSE

COMÉRCIO· DE TRANSPORTES LIMITADA.
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Joinville formou 28

novos engenheiros

Navegantes.

faz obras

rodoviárias

Navegantes (Sucursal de:
Itajaí) - A Prefeitura Mu

nicipal continua realizando
obras rodoviárias no muni

cípio, visando melhorar as

condições dos acessos ao

aeroporto. Atualmente,
operários da Municipalida
de desenvolvem os traba
lhos de construção da pon
te sobre. o Rio Gravatá,
com extensão de 17 me

tros. A obra vem sendo
executada em decorrência

.

de convênio celebrado en

tre a Prefeítura de Nave

gantes e o Departamento
.
Estadual de Estradas de

Rodagem.
Paralelamente, outras

obras rodoviárias vêm sen

do realizadas pela Munici

palidade, além da conser

vação de estradas muni

cipais. A Avenida Ivo Sil
veira recebe macadamiza
ção, a fim de facilitar o

tráfego de veículos a beira

mar, e as ruas transversais
. ao aeroporto também pas-

.

sam por' melhoramentos.

Hospital São

José tem

nova direção
Joinville (Sucursal) - O

Prefeito Pedro Ivo Campos
assinou ato nomeando no

vos integrantes da Mesa
Administrativa do Hospital
São José, cuja direção fi
cou a cargo do médico Ivo
Jacob. O Sr. Dario Pereira
foi nomeado para ocupar o

cargo de provedor e a Irmã
Letícia para direção dos
serviços internos.
Em outro ato, o Prefei

to: de Joinville constituiu'
comissão especial para pro
ceder os estudos neces

sários visando levantar a si

tuação atual do Hospital
São José no que diz respei
to a sua estrutura adminis
trativa. A comissão, que
tem prazo de 60 dias para
apresentar relatório e su

gestões, deverá fixar tam

bém todas as atribuições
de cada órgão do estabele
cimento. Integram a co

missão especial os Srs. Má
rio Nascimento, Amaro

Joaquim Alves, Ayrnoré
Palhares, Roberto Bencz e

Hercílio Hardt,

Câmara fez a'
.

última sessão

no Balneário
Balneário Camboriú

(Sucursal de Itajaí) - A

posse 'do suplente Juarez
Artur Bauer, além da apro

vação de diversos projetos
e envio de mensagens, mar
c ou o encerramento da
atual legislatura da Câmara
Municipal do Balneário
Camboriú. Na última ses

são do corrente ano; sob a

p re s idência do vereador
João Jorge' Pio, foram

aprovados vários, projetos
destacando-se o que anula
e suplementa verbas do

município e da Câmara
Municipal, bem como os

balancetes da Prefeitura re

lativos aos meses de setem
bro e outubro do corrente

ano. Com a posse do Sr.
Juarez Artur Bauer, eleva
se para três o número de

suplentes empossados na

atual legislatura, sendo es

te o segundo pelo MDB já
que antes assumira o Sr.
Mário Trevisan, também

pela legenda do MDB, e o

Sr. Felix Reichert eleito

pela Arena.
No grande expediente

,diversas indicações foram

apresentadas em plenário,
tendo o vereador Félix
Reichert solicitado à Nesa
Diretora que enviasse indi

cação ao Prefeito Gilberto
Américo Meirinho reivindi
cando a construção de
uma ponte pênsil nas loca
lidades de Vila Real e Bar-

, ra. Na oportunidade, re

�
. quereu envio de expedien
te de congratulações ao

, jornalista José
Matusalém Cornelli, agra
d ecendo a divulgação e

promoção do Balneário
:?" Camboriú que o órgão que

dirige vem prestando
através de reportagens e

noticiários sobre o municí
pio.
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J oínvílle (Sucursal) - Em solenidade realizada às 20
horas de 'Ontem nas dependências da Sociedade Harmonia

. Lyra colaram grau os 28 integrantes da 12a. turma da
Faculdade de Engenharia de Joinville. O programa festivo
dos novos engenheiros formados em Joinville começou às
10 horas com culto ecumênico na Catedral do Bispado e

culminou com recepção oferecida pela turma nos salões da

Socied ade Ginástica de Joínville, A 12a. turma de

engenheiros daquela unidade de ensino superior teve como

paraninfo o professor Arnoldo Suarez Cúneo, como

patrono o engenheiro Nagib Chedid Daher e como orador ó

engenheirando Ronaldo Santangelo.:
De outra parte, as solenidades que marcarão a conclusão

do Curso Normal da Turma José Eládio de Souza, do

Colégio Governador Celso Ramos, serão realizadas hoje. A
turma, que tem 183 normalistas - inclusive as

representantes da beleza joinvillense do corrente ano e do
ano passado (Lais Meyer - Miss Joinville/73 e Rosvita
Scheidemann - Miss Joinville/72) -, presta sua homenagem
a diversas autoridades e professores e tem como paraninfo o

Prefeito Pedro Ivo Campos.

Acabe com a rotina.
Faça um Raid de Integração Nacional

.com a sua família nas próximas férias.
O Maverick 6 cilindros já conhece o caminho.

Entre no Maverick 6 cilindros com a família e faça o seu pró-
prio Raid de Férias. Na praia ou no campo. .

O Maverick 6 cilindros que você compra no seu Revendedor

Ford é o mesmo Maverick 6 cilindros que no I Raid da Integra
ção Nacional provou ser o carro. contra a rotina.

E provou debaixo de sol e de chuva, na terra e

no asfalto, nos 9° centígrados do Chuí e nos

45° da Amazônia. ,

É o mesmo carro que rodou 16.755 km em

24 dias sem alterar a temperatura do motor.

Rodando uma média diária de 724 km com um

consumo de qasolina de 7,7 km por litro.
E sem pedir uma gota de óleo.

É o mesmo carro que transpôs trechos lamacentos no Acre,
com o motor e a embreagem trabalhando em regime máximo,
sem apresentar o menor problema.

É o mesmo Maverick que mostrou toda a- robustez da sua

estrutura e o eficiente desempenho da sua suspensão, pas
sando por 1500 km consecutivos de costelas-de-vaca

entre Cuiabá e Porto Velho. É o Ford Maverick 6
cilindros quetira você da rotina e o coloca

dentro do carro mais compacto, estável, e de
mecânica mais simples que existe em sua classe.
Escolha com a sua Iamília o Raid que acharem

melhor para as próximas férias.

.

Famíli� que sai de Maveríck é família integrada. I

FORD MAVERICK._
Um passo à frente
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Lauro Búrigo quer
trabalhar no nacional.

No Figueirense?
.t

i
1
a
e

Lauro José Búrigo poderá ser o treinador do Figueirense em

74, pois a Comissão Técnica deve deixar o clube para trabalhar
com a seleção de amadores da CBD em janeiro.

O assunto está sendo mantido em sigilo pela diretoria do

Figueirense, mas já houve um contato entre o diretor de futebol'
José Tonolli e o técnico Lauro Búrigo, quando o Juventus esteve
em Florianópolis na segunda-feira para disputar a final do cam

peonato estadual com o Avaí.
Já no ano passado, quando os dirigentes do Figueirense pen

savam em dispensar o técnico Jorge Ferreira Lauro Búrigo foi
cham�do pelo presidente do clube. Lauro só não aceitou a pro
posta na época, "em respeito ao meu colega de profissão ainda
sob contrato com o Figueirense."

Lauro Búrigo já: ganhou quatro títulos estaduais em sua car

reira de treinador: em 68 pelo Comerciário, 69 Metropol, 70
Ferroviário - todos de Criciúma - e'71 pelo América de Joinvil
le. No ano seguinte. classificou o Londrina do Paraná para a

finais.
Na metade deste ano Lauro Búrigo voltou ao futebol de San

ta Catarina, contratado pelo Juventus de Rio do Sul. Pegou o

time numa das últimas colocações, com o ataque menos positivo
e conseguiu classificá-lo para a fase final. Na segunda-feira passa:
da, em Florianópolis, disputou a partida decisiva com o Avaí,
perdendo por ;2 a 1 mas conseguindo o vice-campeonato estadual .

para o Juventus.

Agora 'Lauro Búrigo pensa em deixar o Juventus, mas para
trabalhar no campeonato nacional. Já tem um convite, da Despor
tiva Ferroviária, de Espírito Santo, para onde deve viajar neste
final de ano aproveitando, as férias dos jogadores. Junto irá João

Lima, supervisor do Juventus, que dependendo de acerto, poderá
ficar em Florianópolis, acompanhando Búrigo no Figueirense.

O assunto deve ser definido pela diretoria do Figueirense até
o final do ano ou em princípios de janeiro, pois com a dispensa
de muitos jogadores, todos eles contratados apenas para o nacio

nal, o departamento de futebol vai ter que trabalhar com bastan

.te antecedência se quizer colocar o plantel em condições para o

ano que vem.

Pagamento ainda não

saiu e jogadores
estão descontentes
Tião Marino, Valdir, Jailson, Angelo, Luiz Everton,

Da Costa, Moenda, Almir,.Pinga, Adailton, Noroel, Borí
le, Quincas, Neilor, Marcão, Dagoberto, Carlos Roberto,
Marinho, Casagrande, o roupeiro Castelar e inclusive o

Dr. Paulino, médico do clube, desde as primeiras horas
da tarde de ontem aguardavam nas imediações do edifí
cio Jorge Daux, a chegada dos dirigentes do Figueirense
para receberem o prometido pagamento.

A chegada de Alcides e Osni Costa foi o calmànte
para os jogadores que já não podiam mais esconder a sua
irritação, diante das promessas do clube, que vinha pro
longando o pagamento de um dia para o outro.

Tão Iogo os dirigentes abriram a porta, os jogadores
invadiram a sala aguardando o pronunciamento sobre o

pagamento. O primeiro a ser chamado foi Quincas e pos
teriormente Noroel que deixaram a sala sendo alvo de
muitas gozações pelos-demais jogadores. Ambos viajaram
ontem mesmo para Recife no carro de Quincas, onde
deverão passar suas férias. .

.

\1as para insatisfação de todos o plantel, o pagamento
não saiu como havia sido planejado. Foi pago somente o

mês de novembro, ficando o dezembro para outra opor
tunidade. Quanto ao décimo terceiro salário, ficou a pro
messa para às 18 horas de ontem, tendo por local o
Orlando Scarpelli, tendo os jogadores rumado para o Es
treito.

Entre os jogadores descontentes, Tião Marino e Adail
ton eram os mais revoltados. O primeiro permaneceu
sentado à frente o edifício até quase 18 horas. "Tendo
passagem marcada para as 18 horas e me deixam n�pior.
Assim não é possível, a gente se dedica e no fim não é
reconhecido". O jogador vai viajar para Ribeirão Preto,
retornando em janeiro.

BORILE·
Borile, que poucas chances teve noFigueira, se consi

derava ontem o jogador mais prejudicado no plantel, A
diretoria vai rescindir seu contrato, que termina em feve
-reiro, mas não quer pagar os meses restantes, e Borile
não aceita. "Se quiserem rescindir o meu contrato que o

. façam, mas me paguem tudo direitinho. Eu não pedi
para vir para cá, eles é que foram me buscar". '

Um outro boato que' era comentado entre os jogado
res é sobre o salário dos atletas que irão continuar no

plantel. A diretoria estipulou o salário teto de mil e qui
nhentos cruzeiros, para quem quizer ficar.

Jorge Ferreira conversou com jogadores antes do pagamento da gratificação pela conquista do campeonato

Jantar dos campeões é hoje
Os jogadores do Avaí foram ontem à tar

de ao Adolfo Konder, por um motivo muito

especial: receber um cheque com a quantia
correspondente ao prêmio pelo campeonato
e o bicho pela vitória sobre o Juventus,

Depois de uma pequena palestra de Jorge
Ferreira no vestiário, os jogadores vestiram o

único terno de camisetas que sobrou - os

outros fora-m distribuídos a torcedores após
a vitória de segunda-feira - e foram tirar

fotografias no gramado, para um poster que
! será distribuído hoje .a cada um dos partici
pantes da campanha do campeonato esta
dual.

Na volta ao vestiário Cavalazzi distribuiu

os cheques de 1.800 cruzeiros: ,500 pela vi-
.

tôria de dois a um sobre o Juventus e 1.300
como prêmio pela conquista do título esta
dual. Segundo' Cavalazzi, o plantel do Avaí
recebeu também os salários correspondentes
a novembro e dezembro, mais a cota do dé
cimo terceiro, a que cada um tinha direito.
A FESTA

A APESC e O ESTADO vão reunir os

campeões estaduais de 73 em um jantar ho
je, às 20 horas, no Veleiros da Ilha, quando
serão 'entregues troféus e medalhas a jogado-.
res, treinador, dirigentes e elementos do de

partarnento de futebol. Além destes prêmios
O 'ESTADO vai dar a cada um dos cam-

peões, uma fotografia do time que conquis
tou o título. de 73. A festa será transmitida,
a partir das 20h30min, pela' Rádio Jornal A
Verdade, que vai colaborar com a promoção
da APESC e O ESTADO.

Logo após o jantar todos os jogadores
estarão liberados pelo departamento de fute
bol, p.ra se apresentarem dia lO de janeiro .

no Adolfo Konder. Mas para amanhã um

grupo de torcedores decidiu organizar uma
'passeata que vai percorrer todos os bairros
de Florianópolis, com saída defronte ao es

tádio, às 14 horas. Ontem à noite houve
uma festa de confraternização entre dirigen
tes e jogadores; no Adolfo Konder, com

uma partida de futebol e um churrasco.

Tadeu é a primeira contratação
lrineu Comelli, presidente em exer

cício e Fernando Bastos, licenciado,
devem viajar nos próximos dias a Porto'
Alegre, onde entrarão em contato com

Ru bens Hoffmeíster da Federação
Gaúcha de Futebol, para incluir o Avaí

. novamente nas disputas da Taça Atlân
tico.

Participando ou não deste torneio,
os dirigentes já pensarri na reformula
ção do plantel do Avaí, visando a pró
xima temporada. Aprimeira contratação
foi o ponteiro direito Tadeu, empres
tado pelo Internacional de Porto Ale
gre ao Juventus. O jogador entrou na'

transação Lica e deve se apresentar no
Adolfo Konder em 10de janeiro, jun
to com o plantel,

Por enquanto, segundo. lrineu Co
melli, esta é a única novidade com rela-
ção a contratações:

'

- Em princípío não pretendemos
dispensar ninguém. Vamos conservar
todos os jogadores que participaram na

conquista do título estadual, com o

aproveitamento de alguns .juvenis. Mas
é evidente que não podemos nos res

tringir a isto e, na medidado possível,
ten taremos contratar mais alguém,
possivelmente no mercado de Santa,
Catarina.

No entanto, alguns problemas com

os jogadores atuais terão de ser resolvi
dos até lá. O caso do zagueiro Vilela,
por exemplo, emprestado pelo Colora
do do Paraná. Para Irineu, é difícil a
volta de Vilela ao Avaí, "pois o Colo
rado talvez não queira emprestá-lo ou

tra vez".
'

ESTÁDIO
O estádio Adolfo Konder não serve

mais para o Avaí, mas até- o fínal do

proximo ano não existe possibilidade
de resolver' este problema. A solução
encontrada, a curto prazo, é reformar
algumas instalações do Adolfo Konder:

- Estamos trabalhando já no vestiá
rio dos profissionais, que será aumen
tado e ladrilhado. O vestiário dos visi
tantes também será reformado, bem
como aquele situado nos fundos do
campo, que é utilizado pelos árbitros.

Irineu informou ainda, que a Co
missão de Alto Nível vai se reunir em
princípios de janeiro, para escolher os'
elementos que farão parte da comissão
para construção do novo estádio:

- Necessitamos também estabelecer
uma base financeira para o Avaí e va

mos fazer isso através de uma cam
. panha de novos sócios. Ganhamos o

título e a torcida certamente agora vai
colaborar ainda mais.

Escolinha pronta para a viagem
"MIm filho, vê se arruma essa meia direi

ta que você não vai desfilar em escora de
samba". Assim dizia o massagista Afonso do

Avaí, no vestiário, que coordena a escolinha
'do clube, num trabalho difícil. de formar jo
gadores,

Afonso trata com muito carinho os 110

'garotos dentes de leite, que tem em média
12 a 15 anos; Ele cuida nos mínimos deta

lhes, desde a disciplina até a postura do ga
roto dentro de campo. Há seis meses Afonso
iniciou um trabalho no Avaí, utilizando os

conhecimentos que teve no Flamengo, "on
de tem uma escolinha espetacular". Já em

janeiro ele vai colher, os primeiros frutos.
Vão subir à categoria de infanto juvenil os
garotos Fatia, Quico I e Quico II, Nivaldo e

Renato Rocha. Mas c-omo destaque do time
ele cita Nazareno, Luiz Carvalho, Marcelo,
Fatia e Maurício.

Enquanto, os garotos se preparam para os

treinamentos, Afonso, demonstra muita ha

bilidade no tratamento com os meninos,
"Meu Filho, é só sugestão, faça como você
quiser. Mas para colocar a meia e chuteira
com mais facilidade terá que primeiro tirar a
calça". Um outro elemento que Afonso con-

Afonso exige bastante dos garotos que foram a escolinha
sidera importante dentro do trabalho que
ele coordena, é Acácio Souza, irmão do late
ral Souza. Acácio cuida da parte de treina
mentos e "tem se saído muito bem nessa

função". Lalá é o responsável pela prepara
ção física, 'enquanto Dr. Walter atende na

parte médica. ,

- Felizmente a diretoria compreendeu a

minha intenção e tem prestigiado bastante.

. Isso só vem trazer benefícios lIO Avai futura
mente, pode crer, disse Afonso. No dia três
os 'garotos seguem para o Rio de Janeiro,
onde vã� jogar amistosamente com os den-

tes de leite do Botafogo, Flamengo é com

possibilidade de uma apresentação em Juiz
de Fora. E Afonso é o que mais vibra com
tudo isso.

TRIBUNAL DE CONTAS DO EStADO

{Comissão de licitações - Portaria TC. 06:12.73/14

TOMADA DE PREÇOS Nº 01/73

AVISO
A Comissão de Licitações do Tribunal de Contas do Estado torna público para

conhecimento dos interessados, que receberá proposta de firmas habilitadas preli
minarmente, nos termos do Decreto GE.- 15.'�.69/8.755, até às 15 horas do dia
03 de janeiro de 1974, para execução de serviços de limpeza e fornecimento de
cafezinho a serem efetuados nas dependências do Edifício Sede do' Tribunal de
Contas do Estado e anexos da Diretoria de Fisealizaçâo Financeira.,

O Edital encontra-se afixado na Sede do Tribunal de Contas do Estado, à Praça
XV de Novembro, no. 6 em Florian6polis, onde serão prestados os esclarecimentos
necessários e fornecidos c6pias do Edital. .

Florianôpolis, 20 de dezembro de 1974.
,

ALTAIR DEBONA CASTELAN
Presidente da Comissão

REPÚBLICA FEDERATIVA 'DO BRASil
MINISTÉRIO DA AGRICULTURA
COORDENAÇÃO DO COMBATE À FEBRE AFTOSA

CONCORRÊNCIA PÚBLICA INTERNACIONAL
Nº 01/74

A' Comissão de Licitações Internacionais, torna público que às 09:00 horas do
dia 07 de janeiro de 1974, serão recebidas propostas para fornecimento de
equipamentos para laboratório, destinados, ao Plano Nacional de Combate à Febre
,Aftosa.

Os equipamentos serão adquiridos com recursos do' BANCO
INTERAMERICANO DE DESENVOLVIMENTO - BID - conforme contrato no.

262/SF-Br, de dezembro de 1970.
As propostas serão recebidas no Auditório do Ministério da Agricultura,

sobreloja do Bloco 8 _. Esplanada dos Ministérios, em Brasília - Distrito Federal.
O EDITAL encontra-se publicado no Diário Oficial da União do dia 07 de

dezembro de 1973.
Brasília, 06 de dezembro de 1973.
ALBERTO FERREIRA FARIA

Presidente da Comissão

ESTADO DE SANTA 'CATARINA
SECRETARIA DOS SERViÇOS PÚBLICOS
COMPANHIA CATARINENSE DE AGUAS E SANEAMENTO CASAN

'\

EDITAL - AVISO TOMADA DE PREÇOS

A COMPANHIA CATARINENSE DE ÁGUAS E SAI\lEAME�ITO -

"CASAN", economia mista, CGC do MF no. 82.508.433/001, com sede
ii Rua Tiradentes no. 17 em Florianópolis, Santa Catarina, torna

público que ,fará realizar no dia 10 de Janeiro de 1.974, às 15:00 horas,
em sua sede, a TOMADA DE PREÇOS ;10. 112/73, entre firmas

previamente éadastradas, que possuam especialização nos serviços de

impermeabilização e reparos gerais em reservatórios de Sistemas de

Abastecimento de Água, para contratar a recuperação de 4 (quatro)
r eservatórios do Sistema de Abastecimento de Água da cidade de

JOINVILLE, do Estado de Santa Catarina.
Um conjunto de especificações, detalhes e demais elementos sobre a

Licitação, denomidado PASTA DE LICITAÇÃO, poderá ser adquirido
na sede da "CASAN", mediante o reembolso das despesas de reprodu
ção, no valor deCr$ lQO,OO (Cem cruzeiros).

Florianópolis, 18 de dezembro de 1973.
A DIRETORIA

Nacional

Pelé foi convidado
a jogar a Copa de'74

Pelé foi procurado no vestiário do Maracanã, após
o jogo de quarta-feira em homenagem a Garrincha,
por uma Comissão integrada por Antônio do Passo,
diretor de futebol da CBD; Brigadeiro Jerônimo Bas
to, presidente do cNn; Admíldo Chirol, preparador
físico da CBD; Zagalo, treinador da seleção brasileira,
e um representante do presidente Médici.

A comissão levou a Pelé o convite para que ele
.

reconsiderasse a sua posição e voltasse a vestir a cami
sa No. 10da seleção brasileira, e declarou que não era

apenas um convite, mas unia exigência não só dos

dirigentes do futebol brasileiro, mas de todos os bra
sileiros.

Zagalo disse a Pelé, que o primeiro nome da rela
ção dos' convocados era o dele e que todos aguarda
riam a sua' resposta, e que esta não fosse uma decisão

apenas para 'manter 'um ponto de vista pessoal, mas
que ele pensasse na contribuição que poderia dar uma
vez mais ao esporte brasileiro, pois a sua atuação an

teontem provou a necessidade da sua convocação. ,

Pela primeira vez, depois de receber inúmeros con
vites, nesses últimos anos, Pelé ficou embaraçado e

não esboçou qualquer gesto ou palavras, ficando cala
do enquanto a comissão falava.

'

A atitude do jogador deixou bem otimista a comis

são, que agora vai aguardar a palavra de Pelé, que se

comprometeu a pensar seriamente no assunto antes
de responder.

A tabela da

semi-final
A Confederação Brasileira de Desportos, reunida ontem à

tarde, divu 19ou a tabela e a formação dos gru.pos dos times

classificados para a fase semi-final do camponato nacional. Os

jogos serão disputados no período de 12 de janeiro a 10 dê

fevereiro.

Os clubes ficaram assim divididos nos dois grupos:
GRUPO 1 - Palmeiras, Coríntians, Vasco, tnternacional,
Corltiba, Atlético (MGI. América MG, Bahia,' Ceará e

Tiradentes. GRUPO 2 - Grêmio, Santos, São Paulo,
Botafogo, Cruzeiro, Guarani, Fortaleza, Vitória, Goiás e

,
Santa Cruz. Os dez clubes de cada grupo jogarão entre si para,
ao final, sairem dois de cada !ilrupo que irão disputar a fase
final do torneio. As quatro primeiras rodadas.

la. RODADA
GRUPO 1:

Dia 12/1 - SÁBADO

Dia 13/1 -

Córíntians x Bahia
DOMINGO
Palmeiras x Coritiba
Atlético x Internacional
Vasco x América
Ceará x Tiradentes

GRUPO 2:

Dia 12/1- SÁB,ADO:
.

Cruzeiro x Fortaleza
DOMINGO:
Grê�io x Guarani
Vitória x Botafogo
Goiás x S. Paulo
S. Cruz x Santos

2a. RODADA:

Dia 13/1 -

GRUPO 1:

dia 16/1 - QUARTA-FEIRA:
. Bahia x Palmeiras
América x Ceará

Coríntians x Coritiba
Tiradentes x Atlético
QUINTA-FEIRA
Vasco x Internacional

Dia 1711-

, GRUPO 2:
Dia 16/1 QUARTA-FEIRA: '

Guarani x. Vitória
Fortaleza x Grêmio
Goiás x Cruzeiro

Botafogo x S. Cruz

QUINTA·FEIRA
Santos x S. Paulo
3a. RODADA:

Dia17/1-

GRUPO 1:

Dia 19/1 - SÁBADO:
Bahia x Ceará
DOMINGO:
Internacional x Palmeiras
Coritiba x Vasco

Atlético x Corfntians
Tiradentes x América

Dia,20/1 -

GRUPO 2:

Dia 19/1 - SÁBADO:
Cruzeiro x S. Cruz
DOMINGO:

"

Botafogo x Santos
S. Paulo x Grêmio
Guarani x Goiás
Vitória x Fortaleza
4a. RODADA:

Dia 20/1-

GRUPO l:
Dia 23/1 - QUARTA-FEIRA:

Palmeiras x América
Bahia x A�:ético

Coritiba x Ceará

Internacional x Tiradentes
QUINTA-FEIRA
Coríntians x Vasco

Dia 24/1-

GRUPO 2:

Dia 23/1 - QUARTA·FEIRA:
Grêmio x Goiás
'Fortaleza x Santos
Guaranix S. Paulo

Cruzeiro x Botafoqo
QÜINTA·FEIRA
Vitória x S. Cruz

Dia 24/1 -

'

..�------�----------------------------�--..,
..

[
,.1SENS4CIONAL

Conjunto Sanitário colorido Cr$ 250.00
Fórmica Cr$ 101,00

Tintas COrai e I.piranga 20% de desconto

e até o ferro com 10% de desconto.

Sempre os melhores preços.

'I,

PHIIIPPI & elA. ,\

--a-casa--�do�const---rut�o..·r-t
Centro - Estreito e Balneário Camboriú .

I

�,.Jnes: 6520 - 6368
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Fofas-Fofas

Fofas-Fofas

Fofas-Fofas

A atração da festa não se detém nas eleitas do ano:

na verdade, uma de suas grandes forças
residente, justamente, na presença de fofasveteranas.

o discotecário da boate "Kizumbe", de Camboriú,
cedido especialmente para o desfile de

sábado, se constituiu num espetáculo à parte.

..

Sobre uma passarela armada na piscina do Santacatarina

Countrv Club, no último sébpdo, desfilaram.
fofas de todos os quadrantes do Estado. Fofas, para quem

não sabe, são as meninas entre 13 e 17 anos que o

olho clínico do colunista Beta Stodieck inclui em sua lista anual.

No começo das férias escolares, quase verão, numa
noite de meia-ma, muito calma, à beira da. piscina do

Santacatarina Country Ciub, aconteceu, no último sá-
.

bado, dia 15 de dezembro, a segunda das festas das fofas
promoção. anual do 'colunista Beta, Stodieck, d'O ES

TADO. A festa" sem dúvidas, já está incorporada ao ca

lendário social de Santa Catarina e pode ser considerada

como a maior manifestação da juventude em termos de

badalação. Compareceram elementos do Beautiful peo
pie ,dos três Estados do Sul, "do Oiapoque ao. Chui",

,

conforme Beta. Algumas dás mais tradicionais figuras da
alta sociedade catarinense confraternizavam alegremente'
com elementos do underground ilhéu, que está em todas,
passando. pelas mais belas meninas, os mais saudáveis ra

pazes da nossa juventude dourada, já dourada pela sol de

início de verão. Os feios é que chamavam atenção. tal a

quantidade de pessoas bonitas e bem vestidas que cur

tiram até alto sol, até 7 horas da manhã.

A primeira lista surgiu há dois anos - e ela as fofinhas
de 1971, não tiveram festa para que suas belezas fossem
mostradas. As meninas ficaram conhecidas através da

,,7

jornal apenas. A segunda lista iniciou a ciclo. de festas.
'

Tudo. levava a crer que outras listas, outras festas se su

cederiam. "É 'a responsabilidade cada vez maior". E em

AS FOFAS

As fofas são, normalmente, menininhas de 13 a

17 anos, na época em que elas estão despontando para a

vida, cheias de graça, "o que se entende por fofinha.
Sacam, não? ". pergunta o colunista. "Na realidade nem

bem sei o que é. Vejo uma menina, dá um estalo: ela é

fofa. Éfofa ou não é".

1973 aconteceuoquela que está sendo a:msiderada .festado
ano. A lista: Ana Zendron (de Blumenau}, Angela Orle

(Florianópolis) Cláudia Campos [Joinville], Cintia Bran

dão [Criciuma], Denise Richard (Florianópolis), Eliza
beth Zavarizi (Florianópolis), Maria Isabel Richter (Flo-

, rianópolis), Moema Bittencourt (Florianópolis), Moni- ,

que Douat (Joinville], Rosane Koerich (Florianópolis) e
SilviaMadeira Neves (Florianópolis).

A festa das fofas de 1973 conseguiu desbancar a apre

sentação d'OSMUTANTES em Camboriú, Bailes de for
maturas e de Debutantes. Compareceram, aproxi
madamente, umas mil pessoas - impossível citar nomes:
Em todo o caso as fotos falam por si, dão uma mostra

visual do total sucesso, do que foi aFesta das Fofas,
versão 1973. E aguardem apróxima.

J
•

, ,

'

,

Fofas-Fofas-Fofas

Fofas-Fofas-Fofas
(

Fofas-Fofas-Fofas

Fofas-Fofas-Fofas

. ,

'Fofas-Fofas-Fofas
Fofas-Fofas-Fofas

o ecletismo das

presenças terá sido

um dos traços marcantes

da grande noite das

fofas, no Country.
Fundamental, apenas,
era a juventude dos

participantes e su,,!s
indumentárias
descon tra ídas.

Num tablado sobre a

piscina infantil
,

feriram-se as dansas
e todos tiveram

fôlego, engenho I

e arte para prolongarem
a festa até as 7. \
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f.orisa/

DEPARTAMENTO DE VEíCULOS USADOS
Rua Santos Saraiva, Fones: .63-45,63-51 e 64-51
COMPRA-VENDE-TROCA-FINANCIA
VEí CULOS SELECIONADOS, REVISADOS E
EQUIPADOS.

Galaxie 500, mecânico, turquesa real 1972
Galaxie 500, rnecânico.icinza e preto 1968

Corcel G.T., branco e preto 1970
Corcel G.T., cinza e preto 1969
Corcel cupê std, vermel ho 1971
Corcel cupê std, vermelho 1971
Corcel cupê luxo, branco·pol1lr 1971
Corcel cupê luxo, cinza e preto 1969
Corcel sedan luxo, amarelo pop 1972

Corcel sedan luxo, vermelho ,
, , 1971

Corcel sedan luxo, branco polar :................................... 1970
Corcel sedan luxo, azul claro 1970
Corcel sedan luxo, marrom , ·..................... 1970

Opala sedan, branco everest............................................ 1972

Op21a sedan, branco everest 1971

Opala sedan, azul e preto 1971

Vai ks 1500 sedan, laranja monza 1972
Volks 1300 sedan, bege claro 1972
Volks 1600 T.L., vermelho metálico 1972
Volks 1300 sedan, vermelho 1971
Volks 16004 portas, branco polar 1911
Vai ks 1300 sedan, verde caribe 1968
Volks 1300sedan, branco lotus 1968
Volks 1200 sedan, vermelho · 1965
Volks 1200 sedan, vermelho 1963
Volks karmann-ghia T.C., vermelho· : 1970
Volks Kombi, bege claro : 1969
Volks Kombi, bege claro 1969

DKW vemaget, gelo , : 1965
DKW vemaget, gelo , 1960

Aero willys, amarelo claro 1965
Rural willys 4x2, azul e branco 1972
Rural willys 4x4, verde e branco 1971

F-l00, marrom : 1958
F-100, marrom : 1965
F-350, verde icarai 1970
F-350, marfim e verde : 1964

... F-600 gasol'i na, verde, caçamba :................. 1962 ...

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 - Fone 29-80

CHEVETTE VERMELHO CORAL "OK" 74.
OPALA CUPÊ AMARELO GRAN PRIX (JÓiA) 73
KOMBI BEGE NI LO 71
VOLKSWAGEN TL AZUL PAVÃO 71
VOLKS VERMELHO CEREJA 70

EM FLORIANOPOLIS

ALUGUE UM CARRO NOVO E

DIRIJA-O, . VOCE MESMO

AUTO LOCADORA�COELHO

RUA FELIPE SCHMIDT, 83

FONES: 2777 OU '2765

,/{ .'
COMÉRCIO DE,
'AUTOMOVElS

\!'.'i$m!@j@1)
Corcel Cupê Luxo OK- Azul Regata 1974

Corcel Cupê Luxo - Vermelho Cadmiun OK 1974

Corcel Cupê STD - Vermelho Cadmiun OK 1974

Maverick Sup. Luxo - Bronze Metálico OK 1974 .

Maverick - Cinza Metálico 1Q74
Corcel GT - Azul Colonial 1973

Corcel Cupê STD - Amarelo Tarumã 1972

Corcel Cupê Luxo - Azul Claro L 1969

Opala Cupê Especial - Vermelho Formula OK ,
1974

Opala Cupê Especial - Marron Cajú OK 1974

Chevette - -Hosa Pantera OK 1974

Opala Cüpê Especial - Azul Claro 1972

Opala 4 portas - Marron Metálico 1972-

Opala 4 portas - Escarlat _ 1973

Fuscão - Azul' Safari OK : 1974

Variant - Verde Folha 1972

Variant - Azul Diamante 1972

POSSUÍMOS,CARROS ZERO QUlLÕMETRO
.

DE QUALQUER MARCA
R. Gal. Gaspar Outra, 90 .: Estreito

Fones: 6628 - 6632 - 6312

Florianópolis,

FINANCIAMOS SEU VEfcULO ATÉ 40 MESES

C. RAMOS S.A.
VrlCULOS NOVOS

Possuímos todalinha 'vW nas diversas co
res 74

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSWAGEN
R_ João Pinto no, 9 - Rua CeI. Pedro Demoro no. 1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - Estreito.

VE ICU LOS USADOS

Volks 1500 - Verde 1972
Volks 1300 - Azul Diamante ' 1970
Sedan 4 portas Azul Dia'mante 1970

Dispomos de motores 1.300, 1.500 e 1.600, novos ou

recondicionndos à base de troca.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Volkswaqen, placas AA-3661. motor no. BH-502593, Chassis

B5--314.823, pertencente ao sr. Huri GomÍls Mendonçu.

SIGA ESTA SETA.
VOCÊ VAI

ENCONTRAR
o MELHOR

FINANCIAMENTO E A
MEUIORGARANTIA.

Dep:lrtamento deVeículos Usados
do seu Concessionário de Qualidade

HOEPCKE
.

VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE' 31-17

Volks 1300 - Verde Folha

Volks 4 portas - Branco Lotus

Volks-TL - Branco Lotus

Op�la 4'portas SS - Cinza Prata Met.

Opala 4 portas Luxo - Ver� Nobre Met..

Dodge Dart Cupê Luxo - Vinho

D K W Vemag - Azul Internacional

1969
1969
1972
.1971
1971
1973
1962.

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÕVEIS, BARCOS

. Financiamentos até .36 meses

. C@) /':;��:'SOL�:A.�
.

R. Saldanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 4673 - 2952

OPALA VÁRIAS CORES 1974
CHEVETTE VÁRIAS CORES . 1974

. DODGE 1.800 VÁRIAS CORES 1974
GALAXIE LANDAU 1973 .

DODGE CHARGE R 1971
VARIANT 1972
T.L 1.600 1971

LANCHAS FIBRA DE VIDRO VÁRIOS MODELOS FINAN

CIAMOS SEW VEICULO ATÉ 40 MESES

VENDE-SE BUGRE 72
Novo - 20_000 Km.

Tratar c/Adalberto fone 38-63_

CORCEL VENDE-SE
Vende-se urgente Corcel 69 branco, em bom esta

do e emplacado.: Preço Cr$ 13.500,00.' Tratar pela
manhã à rua Irmão Joaquim, 33 - inclusive domingo ..

VANDA DE SOUZA SALLES
•. 40. TABELIÃO DE NOTAS E

PROTESTOS EM GERAL
EDITAL

Pelo presente Edital, fica intimado para pagar na prazo legal, o
Título que se acham em Cartório para protesto o Senhor: José

Alal)lir Barbuio,
Fpolis, 20/12/73

TABELIÃ

Edital de Leilão, com o prazo de 10 dias,
o Doutor NAURO LUIZ GUIMARÃES COLLAÇO Juiz de

Direito da 3a_ Vara Civel da Comarca de Florianópolis, na forma da

lei, etc.
FAZ SABER a todos quanto este Edital com o prazo de (10) dez

dias vierem, ou dete notícia tiverem, que; no dia (21) vinte e um de

dezembro do corrente ano, às 11,00 horas, a porta principal externa
deste Juízo (Rua Doarte Schutel, na. 17). o Porteiro dos Auditórios
levará a leilão os bens abaixo descritos penhorados a Firma .Abreu
Helou & Cia. Ltda, na Ação Executiva (Autos no __ ...... _

-

....... ) que
Ihemove Mádeireira Cassai Ltda., em curso nesta Terceira Vara Civel:

C íncoenta e duas (52) cam isas esportes, marca
EBANO, estampadas, Dezenove (19) fardos de

fazenda, diversas cores, dos quais seis encon
tram-se incompletas, Cinco (5) peçasde fazen

da, medindo" 36 metros cada uma, tergal de

poliesta, Sessenta e o i to- (68) camisas estampa

das, marca Ebano, Avaliajos em c-s 8.100,00.

A venda em leilão será feita a quem melhor oferta f lzer, Em virtude
do que, com fundamento no art. 15, e seus parágrafos, da Lei no.

5.474, de 18.07,1968, que dispõe sobre as duplicatas, expedem-se
este e outros iguais, para afixação e publicação na forma da lei.

Florianópolis, 10 de dezembro de 1973_

Eu, [Secundino L. dos Santos.] o fiz o subscrevo•.
Ju iz de Direito

DOCUMENTOS PERDIDOS

Foram perdidos todos os documentos: - Carteira
de Identidade, Título de Eleitor, Certidão de Casa
mento e de Nascimento e vários Óiplomas e Ates
tados,
Pertencentes à ANESIA EMMENDORFER DE
SOUZA_

"

Quem encontrar fazer o favor de entregar na Pre-
.

feitura Municipal para o Sr. Dr. Juarez de Souza.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente a sra, Hedi Rosa Mendonça.

CARTEIRA EXTRAVIADA
Foi perdida ii Carteira Nacional de Habilitação, categoria

Amador, pertencente ao sr. Tarquinio Balsino Netto.

CERTI FICADO.EXTRAVIADO
Foi perdido o Certificado de Propriedade do veículo marca

Ford-Corcel, ano 1972, motor no. M-155224, placas AX-0031.'
pertencente ao sr. Paulo Furtado.

.

CART!:I RA EXTRAVIADA
Foi extraviada a Carteira Nacional de Habilitação, categoria

amador, pertencente ao Sr. WALFRID GRAHL. Blurnenau. 19 de

dezembro de 1973.

Certificado Extraviado
Foi perdido o certificado de propriedade' do Sr. Paulo Roberto

Martins, cio vé ículo For Corcel, ano 1973, motor 236546 placa
AB.534:J, Chassis Lb 4C:lP 57840.

COMPANHIA ATLANTIC DE PETRÓLEO.

AUXILIAR DE ESCRITÓRIO

Candidato deve possuir:
1 - Experiência profissional
2 - Ótima dati'lografia
3 - Idade - 20 a 28 anos

4 - Curso Técnico em Contabilidade ou Cursando

Administração de Empresas
5 - Desembaraço e Boa apresentação.
Oferece-se salário compatível, bom ambiente de trabalho,

perspectivas de progresso e amplo programa de benef ícios.

Comparecer à Rua CeI. Pedro Demoro, 1966 - Estreito,
somente os candidatos que tenham os requisitos acima,
munidos é 1 foto 3x4 e Carteira Profissional.

COBRADORES
Precisa-se de um cobrador com experiência

e conhecimento da praça, que saiba e esteja
habilitado a dirigir LAMBRETA.

'

I nteressados deverão dirigir-se à Praça 15 de
Novembro,21 - ·10. andar - sala 101 - Ed.
João Moritz - dia 22 pela manhã.

15 KV - 250 MVA, vendemos pronta

entrega. Fone: 23-1751 (Curitiba - PR.)

DISJUNTOR

SACE.NOVO

OPORTUNIDADE

Oferecemos excelente oportunidade a ele

mentos dinâmicos com boa apresentação e

real capacidade de trabalho, para a venda de

IMÓVEIS nesta Capital.
Condu ç ão própria e boa cultura geral são

requisitos desejáveis.
Atendemos pessoalmente à rua João Pinto,

no. 10 sala 6, no Horário Comercial.

A família de Marcio Luiz Ghisi profundamente
agradecida ante as numerosas manifestações de pesar
e de solidariedade cristã, no ensejo do falecimento de
seu inesquecfvel esposo, pai, filho, irmão, tio e cunha
do, ocorrido no dia 13 do corrente, cumpre agora o

dever de convidar parentes e ãmigos para a Missa de
70. Dia, que será rezada no dia 19 de dezembro, 4a.
feira, às 19 horas, na Catedral Diocesana em Tubarão.
Sinceros aqradecímentos.

AGRADECIMENTO E �MISSA

MARCIO lUIZ GHISI

VANDA DE SOUZA SALLES
40_ Tabelião de Notas e

Protestos em Geral
EDITAL

Pelo presente Edital, ficam intimados para pagarem no prazo

legal, os Títúlos que se acham em Cartório para protestos os

senhores:
'

Irinaldo .Medeiros - Osni Vieira - Norberto Coelho - Salézio de Oli

veira -: Paulo Sérgio Pereira - Walter Gobato - Ind. Com. Pitrol Ltda.

José Zeferino Póvoas - Ivete da Silva Ribeiro - J. Martins - Nelson

Morona Vieira - Edison Camargo Evangelho.
'

Fpolis, 19/12/73.

MISSA DE 10. ANIVERSÃRIO
ZALFA CHEREM

A família' da inesquecível senhora ZALFA CHEREM está

convidando parentes e pessoas amigas para a Missa de 10.

Aniversáriq que, em intenção de sua bon íssima ai ma, mandará

celebrar no próximo dia 21, sexta-feira, às 19 horas, na Catedral.

Metropolitana.
Antecipadamente, agnidece o comparecimento de todos a esse

ato de fé cristã.

VÊNDEM�SE - APARTAMENTOS

no centro, prnntospara.
". 'morar de um, dois ou três

.
� .

-
'

quartos - Edifício HA.COELHO'�
,

� . .

.

..'

\rer 8_ tratar à rua/Fel i,pe Schn1idt�5

" Telefones 2777 e 2765.

APARTAMENTO NOVOS
BAíA NORTE

"

Vende-se no Edifício Condessa, apartamentos pron
tos. 3 quartos, sendo 2 com armários embutidos, sala
com terraço, banheiro social todo azulejado, quarto
de casal com banheiro privativo (suite), copa,
cozinha, dependência de empregada completo, duas

garagens (box}, todo de frente, vista para o mar área
útil de 143m2. Entrada de apenas Cr$ 9'.900,00,
restante financiado. Tratar na Eletrolândia - Ed.

lpase .: Térreo - Fone 3376 - Caixa Postal 322.
Tratar com Adalberto,

'VENDE-SE CASA
Vende-se casa em Canasv ieiras, em terreno completa
mente. gramado, toda mobiliada, bem localizada, três
(3) quartos, e demais dependências.
Financiada em três (3) anos,
Tratar na Eletrolândia - Ed. lpase - Térreo - Fone
3376 - Caixa Postal 322_ Tratar com Adalberto.

FAZENDA
Vende-se em Biguaçu, com 2.500.000 m2 de área, ótima

para agricultura e criação de gado. Possui também grande
quantidade de madeira' para serra e lenha. Com energia
elétrica distante apenas 300' metros. Os intéréss�dos poderão
tratar à Av. Atlântica, 327, Jardim Altântico.- Fpolis.

EMPRESA AREIAS BIGUAÇÚ -LTOA_

'" Estrada Tres Riachos Biguaçu

Possue para pronta entrega, MEIA AREIA

PARA TRAÇO e AREIA PARA REBOCO.

Informações à rua Padre Roma, 11.

\\l}l

EM TUBARÃO'
Aoarramentõs Nó "Edifício CLAUDIA" financiamento até
'240 meses

VENDE-SE
B0a residência a Rua Manoel Antunes' Correa. Financiada

Cr$ 648,87 mensal.
Um lindo apartamento no centro, todo tapetado e col11
armários embutidos financiado Cr$ 1.775,30 mensal.

Apto. no Edifício Bossele - financiado
COMPRAMOS CASAS PARA NOSSOS CLIENTES

TERRENOS
Terrenos no morro do loteamento Catedral, para construcão
de alvenaria, em 36 meses sem juros.

.

Terrenos no Parque da Boa Vista, após Colégio Dehon em 33
meSES sem juros
Pequena fazenda - 13 hec. - Gravatal
Terreno a Rua Recife - prox. à Rua Felipe Schmidt
Terreno na Vila Moema - medindo 21 X35
Terreno na Vila Moema medindo 12x35

Terreno na Rua Felipe Schmidt - esquina
Terrenos em Oficinas 21 x45
Terrenos nas proximidades do Colégio Dehon 36 meses sem

juros

ALUGAMOS
Hesidência próximo Lar da Menina Cr$ 600,00 mensal

Apto. Rua São José Centro Cr$ 700,00 mensal
Casa de madeira próximo ao pequeno príncipe Cr$ 250;00
mensal

, Residência Rua Rui Barbosa - Cr$ 450,00 mensal

Alugar casas, apartamentos ou salas, selecionar inquilinr-s,
contratar oferecer garantias e dar tranquilidade a você que é

proprietário, é a nossa função. Portanto se V. Sa. deseja

c.omprar,_vender ou aluga� seu 'imóvel procure-nos.

Predibens .imobiliária Ltda
Rua São Manoel ao lado do Cins Vitória·
Fone 1042 - Tubarão.

APTO. ALUGA-SE
Aluga-se apto. com 4 quartos, sala, 2 banheiros e

cozinha,
.

situado à rua Demetrio Ribeiro. Preço
Cr$ 700,00_

Tratar pelo fone 2905.

QUARTOS ALUGAM-SE
ALUGEM-SE QUARTOS PARA RAPAZES À RUA .JE

RÔNIMO COELHO - 11. Tratar à Rua Emílio Blum, 210u
pelo FONE - 4044 com o Sr. BRUNO.

ALUGAM-SE APARTAMENTOS

CENTRO FELIPE SCHMIDT

COM 3, 2, 1 QUARTOS E

DEMAIS DEPENDENCIAS

TRATAR:
>ii.

RUA FELIPE SCHMIDT - 83

FONES: 2777 ou 2765

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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IStodiec�l
O programa está pronto
- dia 24 estará no ar.

*
Foi na quarta-feira a noite a gravação, no

Oube Doze de Agosto, do programa «12 no

6", especial para o Natal, com os Destaques
de 1973 nos mais diversos setores da vida ca

tarinense, E os destacados provaram que não
foram escolhidos em vão, comparecendo em

peso e prestigiando a iniciativa, que passa as

sim a ser também 'um dos Destaques do ano.

Presentes todos os homenageados, entre os

quais o Governador Colom�o Salles, a Primei-

ra Dama Dayse Werner Salles, o Almirante
Antônio Leopoldo do Amaral Sabóia, Zany
Gonzaga, Norberto de Miranda Ramos, Prefei
to Nilton Severo, José Matusalém Comelli,
Desembargadora Tereza Tang,.Deputado Fer

nando Bastos com todo o seu, o meu, o nosso

Avaí (entusiasticamente aplaudido pelo públi
co presente), José Mauro da Costa Ortiga, Se
cretário Orlando Bêrtoli, Embaixada Copa
lord, Douglas Mesquita, Turma Miami, Jac-

ques Schweidson, Raulino Koerich, Dalva de

Mello, Júlia Cascaes Pereira (da Serte) e o Stú
dío A/2, Márcio Collaço recebeu seus convida-

, dos comme ii faut, com um rápido coquetel à:
base de scotch, visivelment.e contente com o

sucesso da promoção. E um destaque especial
para a produção do programa, muito bem or

ganizada, com Norberto Brandt fazendo as

vezes de production's Director. A apresen
tação do especial, a cargo de Tila Althoff,
..
Eliana Brandt- e Mauro Amorim também não
deixou nada a desejar e muito pelo contrário,
brilhou. Tila e Eliana belíssimas e muito bem

vestidas, podem ser consideradas duas das a

presentadoras mais bonitas do Brasil. Mauro
Amorim esteve impecável, e redigiu textos de

primeira qualidade para a apresentação dos
Destaques. O programa será levado ao ar na

noite do dia 24, às 22 horas, a cores para tout
Santa Catarina, A Star de Alexandria Xandoca
pata os íntimos.

Ton" Ferrf�ira �nfim:
� encontrou a emoção

Quem te viu e quem te vê. Quem não se

lembra do rapazzzz da foto na época em que
'adorava circular pelo monótono centro floria
napolitano em busca de fortes emoções -

quase nunca encontradas? Pois é. Pois pois. O
tempo passa, a, caravana também passa e os

cães ladram. E: o rapazzzz passou. Ninguém
roube, ninguém viu. Foi para o Rio, sempre
atrás -de fortes emoções. Emoção era o seu

destino. E encontrou. Tony Ferreira, o Tonin
ha de Florianópolis, ai está em pose especial
para a revista Ele Ela, éo "ele para ela" do
último numero, virou poster - virou glória.
Inclusive, em recente entrevista, o moço diz

que no inicio de 1974 fará um filme, o segun
do de sua breve carreira, sob "a direção do
assistente de Pier Paolo Pasolini, ou, ta1íiez, de
Bob Fosse", ainda não sabe bem. Prá quem
não sabe, Bob Fosse é o diretor de Cabaret.
Será? A gente nunca acredita - é natural,'
aconteceu com Florinda Bulcdo, acontece

com todos que se salientam um pouquinho
mais. Em todo caso, Tony está pintando nu

ma boa - para a alegria de todos os seus ami

gos. E isso ai, rapazzzz, zzzzz (disse a Abelin

haJ.

E esta não tem título

para não emocionar Ziguelli
Adolfo Zigelli, pouco a pouco, volta a9,

convívio da "Cidade que ele tanto se amar

ra. Já está circulando, de leve, pela Felipa
onde foi saudado em pleno Senadinho
com emocionantes reverências; foi visto
jantando no ManoloS em companhia de

Marisa Ramos, sua fiancé. Daqui a pouco
estará no Veleiros, a todo 'o vapor, enver-

o,gando sua roupa de lobo do mar, a bordo
de um dos iates, em pleno mar, curtindo
.adoidado o verão que está chegando e pin
tando muito, mas muito quente mesmo.

Seja benvindo , jovem senhor, já não tão
convicto celibatário... Seja benvindo, O
mundo é teu, a vida é tua: Aproveita -

deita e rola.

E esta, sendo uma comilança
tes receberão mimos pela conquista do título'
-. tão esperado e, finalmente, alcançado.

* Final de ano, empapuço de jantares, de

homenagens. Ante-ontem, por exemplo, hou
ve jantar de confraternização do pessoal d'O
Estado na Churrascaria Guaciara, no Strei
tcho. Um só su, com o comparecimento de A

'

a Z (se �em que Zury não compareceu).
•

* E amanhã, no restaurante do Clube Doze,
a turma de formandos de 1963, da Faculdade
de Direito, comemorará os 10 anos de forma
tura com um jantarízinho, muito informal.
Entre os formandos daquele ano, turma esta

que o meu pai foi Patrono, estavam Deodoro

Lopes Vieira, José Márcio Marques Vieira, An-'
gelo Bez, Italo Damata e muitos outros que
hoje operam nos diversos campos do Direito e

da vida pública de Santa Catarina.

* AmanI'lã o .mesmo O Estado estará home

nageando os campeões de 1973, o nosso AvaÍ,
de tão lindas cores (branco de paz, azul de
'anil - de batalhadores e lavadeiras). Será às 8

de Ia noche, na Lindacap e só para convidados'
especiais. Jogadores pessoal técn�co e dirigen-

A fofa que veio do sul
Afofa do dia
é de Crictúma, é
Cintia Brandão,
uma gracinha, uma
coisinha absolu tamente

.

alu cinan te
- principalmente
no falar.
Esperem
ela

,

abrir a boca, ela
dizer alguma
coisa -

é

de

se desmaiar.

No todo é

uma beleza

de menina, com
um jeitinho
especial de ser

e viver.

Viva ela!
Foto Pqulo Dutra.

VOCÊS ACABARAM DE LER, QUERIDOS LEITORES E LEITRIZES, UMA

MUITO DISCRETA COLUNA. TRATA-SEI SEM DÚVIDAS, DO DISCRETO

CHARME DE UM RAPAZ DA BURGUESIA.

c z_u_,_r_y__,·_M_"_C_h-,-"_d_O_-----,-"_ __,,)Horóscopo
Omar Cardoso'

ÁRIES - Se for obrigado a ser por contra·

alguém hoje, pe,nse duas vezes, porque deve

contrabalançar a justiça com a compaixão.
Dia que lhe possibilitará alcançar grande su-.

cesso e muita felicidade sentimental.
TOURO - Se souber usar de tato com os

demais, não terá nenhuma dificuldade em a

trair simpatizantes. É o seu melhor dia da

semana e um dos mais benéficos períodos do
áõ.o em tudo que �e refere a você.

GÊMEOS - Dia ideal para planejar cuida

dosamente o que deverá fazer, com sucesso,
na próxima semana. Está contando com o

favor e apoio de todos, sobretudo dos nas

cidos em Capricómio e dos seus familiares.
CÂNCER - Se não puder ser o melhor em

sua atividade profissional, contente-se com

um honroso segundo lugar; mas não deixe

por menos. Capricórnio; o signo atual o aju
da a persistir, insistir e vencer.

LEÃO - Embora não seja fácil para você,
procure temperar um pouco os interesses de
trabalho com um pouco, pelo menos, de dis

tração e, terá uma sexta-feira bastante boa.
Fluxo que lhe favorece a saúde e o amor,

VIRGEM - Bom dia para realizar alguma
coisa útil e produtiva que redunde em seu

benefício, de vez que está sob a melhor das

influências astrais deste ano. Contentamen
tos amorosos, sociais e familiares.
LIBRA - Dê atenção aos mais jovens e às

crianças, Tente descobrir o que está atrás de:
alguma dificuldade que tenha hoje, pois não
será natural que isso aconteça, por ser o seu

mais favorável dia da semana.

ESCORPIÃO - Faça esforços para se deso

brigar dos compromissos' assumidos, con

tando para isso com a eficiente cooperação
dos amigos, familiares e de todas as pessoas
nascidas nesta fase astrológica.
SAGITÁRIO - Guié-se pela sua nobreza de

princípios e não terá que lamentar nada do'
que venha acontecer hoje que será, certa

mente, por sua culpa, dia propício à vida
familiar e aos interesses de dinheiro.

CAPRICÓRNIO � Disponha-se a ajudar os

outros, colaborando para a solução dos pro
blemas e dificuldades alheias e terá um final
de semana muito bom, proveitoso mesmo.

Assuntos românticos protegidos por Vênus ..
AQUÁRIO - Só a vida sentimental e matri
monial pode trazer-lhe algum benefício em

virtude de estar atravessando o seu Inferno
Zodiacal. Não dê euvidos a intrigas e notí

cias tendenciosas. Cuide da saúde.
PEIXES - Se você" está entre os 14 eIS, 29
e 30, 36 e 37; 44 a 45, 51 a 52 ou 59 a 60

anos, ser-lhe-á de todo conveniente evitar no

vos empreendimentos e procurar ficar retira
do .e tranquilo para não ter dissabores.

\

TV

TV. CULTURA-CANAL 6
13:30 - TV. Educativa; 14:00 - Sessão

da Tarde; 15:15 - Seriado de Aventuras;
1 5 :30 - Sessão Patota; 16 :40 - Noviça Voa
dora; 17:05 � Celso e a Sociedade; 17:35-
J eannie é um gênio; 18:10 - Divinas eMara
vilhosas; 18:55 - O Conde Zebra; 19:20 -

Ibla em Jogo; 19:30 - Rede Tupi de Notí
cias; 19:55 _:__ Tom e Jerry; 20:05 - Mulheres
de Areia; 21:00 - Clube dos Artistas; 24:00
- F.B.I.

TV. COLIGADAS-CANAL 3
14:00 - Sala de Visitas; 14:10 - Zorro;

14:30 - Vila Sésamo; 15:30 - Cine Vespe
ral; 17:00 - Seriado de Aventuras; 17;15.
Missão quase impossível; 17 :45 - Paladino,
defensor da justiça; 18:15 - Shazan,Xerife e

Cia; 18:50 - Carinhoso; 19:35 - Telespórte;
19:45 - Tele Jornal Malhas Hering; 20:15 -

O Semideus'" ;21 :OO� - Chico City; 22:00
Destaques na TV;. 22:05 - Os Ossos do Ba
rão; 22:45 - Os Detetives; 00:30 - Sessão
Coruja.

LEIA E

DIVULGUE

o ESTADO

JORGE BORNHAUSEN
Recebendo os melhores elogios pelo discurso

que proferiu' no encerramento do Curso de In
formação Política, o Presidente da Arena, em

Santa Catarina, Dr. Jorge Konder Bornhausen.
.

SECRETÁRIO LAPAGESSE
Ainda sobre cuidados do conceituado cirur

gião Newton d'Avila, continua no Hospital Go
vernador Celso Ramos, o Secretário Eugênio
Lapagesse,. a quem desejamos pronto restabele
cimento.

CONVITE

Sibrana Augusta Schaefer, a noiva de hoje.

,

Wilmar Moreira, diretor social do Joinville
Tênis. Clube, está nos convidando para o coque
tel de inauguração das novas instalações da sede
social do clube, dia 27 prôxtmo.

cebeu em seu gabinete, os Planos de .Aplicaçãa
do Salário Educação, para o exercício de 1974,
entregues pelo professor Pedro Bosco, eoorde
nador da comissão especial para a elaboração
dos Planos do Salário Educação e pelo professor
Antônio César Becker, coordenador de planeja
mento da SEE.

ENTREVISTA
No programa "A Mulher de Hoje ", na TV

Cultura Canal ti, terça-feira, foi entrevistado por
Marily Deecke, o cirurgião plástico João Fran
ciscá do Vale Pereira.

SALÁRIO EDUCAÇÃO
.

O Secretário da Educação, Paulo Biasi, re-:

A beleza de Magda Bianchini Migliori é notícia
.

em nossa coluna.

.Cinema

OS INCONFIDENTES - nar

rando a tortura de Tiradentes pa
ra confessar sua participação na

inssureiçâo, é o primeiro longa
metragem de Joaquim Pedro de

Andrade, desde Macunaima e o

'quarto em sua carreira, que in
clui o curto Couro de Gato, inse
rido em Cinco' Vezes Favela. O
filme foi selecionado para apre-.
sentação no Festival de Veneza.
Seu lançamento nacional deu-se
simultaneamente no Rio e São

NICE
Com um modelo em crepe estampado que

.

trazia etiqueta da boutique Walburg's, estava e

legantíssima na recepção do 50. Distrito Naval,
Nice Faria.

'

PREFEITO NILTON SEVERO
O Prefeito Nilton Severo está recebendo elo

gios pela decoração de Natal na rua Felipe
. Schmidt, uma realização do Departamento de
Turismo da Prefeitura Municipal.

CASAMENTO
Silvana Augusta e Nelson Luiz, hoje, às 19

horas, na capela do Colégio Coração de Jesus,
. receberão a bênção de casamento. NoClube do
Penhasco, os noivos e seus pais, sr. e sra. João
José Ramos Schaefer e sr. e sra. Theodalbo Vei
ga Picanço, receberão cumprimentos de convi
dados.

COLAÇÃO DEGRAU.
Os Técnicos em contabilidade de 1973, do

Colégio Comercial Pio XII, Turma Hamilton
Francisco de Souza, tiveram sua solenidade de

colação de grau quarta-feira, àS 20 horas, no

salão de festa do Clube 6 de'Janeiro.
.

CURSOS
O Presidente da República autorizou o funci

onamento dos cursos de Educação Artística, Bi
blioteconomia e Estudos Sociais da Faculdade
de Educação, mantida pela Fundação Educacio
nal de Santa Catarina:

EMCAMBORIÚ
O Governador Colombo Machado Salles, sá

bado, abriu oficialmente a temporada de verão
no Balneário Camboriú. Além do Prefeito da

quele Balneário, sr. Gilberto AméricaMeirinho,
estiveram presente Secretários de Estado e Pre

feitos de Guarujá, Águas de Lindóia e Gramado.
TURIST HOTEL

Um casal de nossa sociedade comentava, em
certa' roda, a parada de elegância e bom gosto
que viu na última semana, nos salões do majes
toso Laguna Tourist Hotel Um dos casais mais
elegantes daquele fim de semana, foi o sr. e sra.

Realdo Guglielmi:

NOMANOW'S
Os srs. Ibrahim Simão e José Carlos Pacheco,

com um grupo de amigos, foram vistos almoç
ando no Manolo'S.

UDESC
O Conselho de Administração da Fundação

Educacional de Santa Catarina objetivando esti

mular o aperfeiçoamento do corpo docente e
técnico da UDESC, estabeleceu critério sobre a

saída dos professores que desejarem fazer cur
sos de Pós-Graduação no pais e exterior.

Leila Nóbrega
de Oliveira e

Décio Girardi,
após a
cerimônia de
seu casamento,

,

celebrado
por

'

Padre Edgard.

Darci Costa .

Paulo, a 10. de maio. O assunto
foi abordado antes, em 1948, em
longa metragem, por Carmen
Santos, com Incofidência Minei
ra. O atual Tiradentes é vivido
porJ osé WIker, seguido de Luiz
Linhares, Paulo Cesar Pereio,
Fernando Torres e outros. Os
diálogos do filme foram retira
dos de "O Romanceiro da Incon
fidência", de Cecilia Meirelles, os
Autos da Devassa, versos de Tho
maz Antonio Gonzaga, Claudio
Manoel da Costa e Inácio José de

Alvarenga Peixoto, East-

mancolor. Censura 10 anos. Cine
.

São,J osé 3-7,45-9,45 horas.
CARMEN BABY;maisuma

versão da famosa obra de Pros
per Merímee, que já foi ópera e'
assunto e vários, inclusive uma 0-

bra insólita de Otto Preminger,
que se chamou Carmen J ones.
Esta versão é também moderni
zada; Carmen ama um policial
que mata seu superior, dando o

rigem a uma série de situações. O.
filme, rodado em locações no Pi
ran e no Portoroz, Yugoslâvía,
foi fotografado em cores. Uta
Levka, Claude Ringer, Carl Mo
ner e Barbara Valentim: formam
o elenco de Carmen Baby, sob a

direção de Radley Me"7ger.One
Ritz $-7,45-9,45 horas. Cen
sura 18 anos.

A CONDESSA DE HONG
K. ONG - reapresentação do fil
me considerado, por muita gen
te, um equ ívoco na' carreira de
Charles Chaplin ;com a participa
ção de Sophia Loren e Marlon

, Brando. Na época um filme mor

no e neutro; o passar do tempo,

entretanto, acrescente valor
místicos ao espetáculo. Tech
nicolor, Cine Coral 3'-8-10 ho
ras.

SEM LEI E SEM ESPERAN
ÇA de Philp Kaufman c/ Cliff
Robertson

INIM,IGOS A FORÇA, de Ge
orge Seaton c! Rock Hudson,
Dean Martin. Cine Roxy. 2 e 8
horas.

UMA NOIVA PARA DOIS,
de Luigi Zampa, com Claúdia
Cardinale e Alberto Sordi. Tech
nicolor, 14 anos.CineJ alisca 8
horas.

O J UD<K A, nacional com

Pedro Aguinaga e Elisângela.
Eastmancolor. Censura 5 anos.

Cine Glória 5', e 8 horas.
X, Y &.Z, de Brian G. Hutton

c] Elisabeth Taylor, Michael Cai
ne e Susanah York. Technicolor
- 18 anos. Cine Rajá 8"horas.

MILANO CALIBRE 9, com

Gastone Moschine e Barbara
Bouchet Eastmancolor - 18 �

nos. Cine São Luiz 8, horas.
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As praias da baía sul revelaram
ndices colirnétricos elevados, mas as

do mar grosso, bem como a Lagoa,
estão a salvoda poluição.

As praias estao poluídas •••
, O Departamento Autônomo de Saúde Pública, após a conclusão

das análises de confirmação sobre a contaminação das águas das

praias, chegou à conclusão de que as praias do Continente, especial
mente as situadas na Baía Sul, apresentam Índices variáveis de conta

minação apesar dos esforços dispendidos pelo órgão no sentido de

corrigir os lançamentos de dejetos, das inúmeras residências das pro
ximidades.

Após as análises, foi constatam a contaminação das praias' de
Coqueiros, do Meio, Saudade, Itaguaçu, Bom Abrigo, cuja utilização
para banho é desaconselhável. Para o Dasp essa situação é motivada
pelas correntes de águas da Baía Sul, que desviam para as praias do
Continente os dejetos lançados na altura e imediações da Ponte
Hercílio Luz pelo sistema de esgoto sanitário de Florianópolis.

O Diretor do Dasp, sanitarista Genovêncio Mattos, revelou que
os índices revelados pela análise no Laboratório Central poderiam
ser bem menores se tivéssemos um sistema adequado de esgoto sani
tário. O sanitarista chama a atenção para as-praias do Balneário do

Estreito, cujos Índices são os que apresentaram maior teor de conta-

minação. \
PRAIAS NÃO POLUI-DAS -

O relatório revela que estão totalmente isentas de contaminação
as praias de Cacupé, Sambaqui, Santo Antônio de Lisboa, Jurerê, ,

Lagoa da Conceição, Canasvieiras, Pontal, Forte, Ingleses, Rio Ver

melho, Joaquina, Moçambique, Morro das Pedras, Barra da Lagoa,
Campeche, Armação, Ribeirão da Ilha, Tapera, Pântano do Sul e

Praia do Mole.
Ós 'banhos 'em água contaminada leva os banhistas a contrari

enfermidade de veiculação hídrica (da água). Entre estas moléstias
,está a febre tifóide, hepatites, conjuntivites, doenças da pele e,

verminose, en tre outras.
Por 'outro lado, o Diretor do Dasp acha obra, infrutífera a

colocação de placas de advertência nas praias. "Os pfopríos
banhistas poderão constatar a coloração duvidosa da água ou

perguntarem aos moradores das proximidades". O motivo da
ausência de advertências em placas nas praias é a total depredação
das mesmas e, tsto era feito quase que diariamente.Águas poluídas e areias quase sempre sujas.

, I

CASAS SANTA MARIA
ABREM FILIAL NO'ESTREITO

ACOMPANHANDO O DESENVOLVIMENTO DA GRANDE FLOR'IANOPOLIS, AS,CASAS SANTA MARIA,
lNAUGURARAM QUARTA-FEIRA, DIA 19, ÀS 18,00 HORAS, MAIS UMA LOJA,

DESTA FEITA NO PROGRESSISTA BAIRRO DO ESTR,EITO.
A NOVA FILIAL DAS 'CASAS SANTA MARIA, É A NONA LOJA EM SANTA CATARINA.

FOI INSTALADA PARA MELHOR ATENDER A POPULAÇÃO DO ESTREITO. PRESENTE AO
ACONTECIMENTO DE INAUGURAÇÃO, O SR. JO'Sf: L1NO SCHAPPO, DIRETOR PRESIDENTE

DA ORGANIZACÃO E SEUS FAMILIARES. SR. EDI MACHADO - GERENTE GERAL
DE VENDAS E FUNCIONÁRIOS. AGORA TAMBf:M CASAS SANTA MARIA,

NO ESTREITO, A RUA CORONEL PEDRO DEMORO.

Saneamento básico

imunizou a Lagoa
, ,

ficações na vida da mesma".
"PROBLEMA SÉRIO"
- Um sério entrave que

tem aparecido na Lagoa, e qu�
'tem mais implicações do que
muita gente imagina, é a dimi

nuição do número de. espécies
de pescado. Isto pode-se atri
buir a diversos fatores, entre
eles a de presença de pescado
res "de verão", ,e que não são'
pescadores coisa nenhuma.

...

A Lagoa da Conceição, gra-
ças a rápida atuação da

Secretaria da Saúde, ainda est;
com suas águas limpas, não po
luídas. O órgão da saúde cata
r inense, por intermédio de
seus fiscais, obrigou todos os

moradores das imediações da
rmais famosa lagoa de Santa

'Catarina a. construirem fossas

sépticas, evitando que os deje
tos fossem despejados direta
mente nas águas. No entanto,
; a Lagoa: está sofren do uma

ação, se não tão anti-turística
(poluição 'das águas), predado
ra, devido à presença de pesca
dores "não pescadores", como,
os definiu o Executor do

Acordo de 'Pesquisas de Pesca
e Chefe da Base do PDP - Pro

grama de' Desenvolvimento

Pesqueiro -, Sr. Ernesto Tre

mel, Disse ele que "todos os

estoques são limitados, e o que
se vem observando na Lagoa é
a pesca sem regulamentação
adequada, ocasionando modi-

As águas da Lagoa: salvas à tempo.
Não sabem qual a época para a

pesca, agindo em completa ir

regularidade. Outro fator que
ocasiona o desaparecimento de

algumas espécies é a especula
ção imobiliária. Esta possibili
ta a construção de residências
à beira da Lagoa, destruindo a

vegetação ribeirinha, tirando o

"habitat" natural do peixe. A
'Iuminação artificial também

afasta o-peixe. Algumas espé
cies são sensíveis à qualquer
luz. Por isso, escondem-se du
rante o dia, só saindo de suas

tocas à noite, quando vão.bus-

,

,

car alimentação ..Ora, mesmo à
noite elas vão encontrar luz.
Isto provoca sua extinção",
,comentou o Sr. TremeI.

Frisou ele, no entanto, que
a Secretaria da Agricultura es

tá tomando uma série de pro
vidências, no sentido de pre
servar as espécies existentes,
que ainda não foram afetadas.
A mesma já solicitou, inclusi
ve, um estudo para o Departa
mento Estadual' de Caça e Pes
ca, e para a Sudepe, a fim de

que se determine uma área que
sirva de reserva biológic� (on-

de o homem não podera pes
car, nem construir), onde as

espécies serão preservadas.
Concluiu o Sr. Tremei di

zendo que "na Lagoa estamos
tentando evitar o que acon

teceu com as praias das Baías
Norte e Sul, onde não se en

contra mais nenhum peixe".'
Por ontro lado,' fonte da

'Casan informon que o sistema
de esgoto previsto para Floria

nópolis, a ser iniciado em 75,
"não' inclui a Lagoa da Concei
ção, por não fazer parte do pe
rímetro urbano".

••• e falta gasoliria

Terminais esgotados. , .

Em virtude de su posta quebrá nas míqui
nas do petroleiro Ipanema, que provocou o

atraso de mais de quatro dias na entrega de

combustível ao terminal de itajai ,
a rruior

parte dos 45 postos de gasolina de Florianó

polis, c CDm rruis rigor nas ci)dades do inte

rior, apresentaram onte mas bombas vazias c

a pro rressa de normalização para o forneci

rren to do produto somente para o final da

t�rde de hoje.
Na Capital, a fal ta de cornbustfvel rrani

festou-sc CD rn rrais in tensidade nos postos

?e' rrenor envergadura, a rrnioria deles situa

dos nos bairros corno Capoeiras e Barreiros,
.porque, em virtude da reduzida capacidade
de crédito não podcm renovar seus estoques
com a mesma regularidade dos estabeleci

mentos de maior porte.
Por outro lado, certos proprietários ex

plicam a ausência do produto alugall,do Que

. . e alguns postos já sem' estoque.

"isto sempre acontece quando o Governo

anuncia aumento no preço dos combus

tíveis".

na semana passada do Porto de Paranaguá, já
havia consertado suas máquinas. ,

Porém, na cidade, por volta das 18 horas,
os postos já estavam vendendo suas últimas
gotas. No Estreito, o posto Ipirela, que co

mercializa mais de cinco mil litros diaria
mente funcionava com apenas uma das qua
tro bombas e já tinha menos de quinhentos
litros em estoque. Por sua vez; o óleo' diesel'
era vendido normalmente.

A ÚLTIMA GOTA

No posto Cordeiro, situ'ado na rua Fran

cisco Tolentino, a última reserva de gasolina
foi vendida ontem às 16 horas ao motorista

de ônibus placa AV-DIDO, da empresa Auto

Víação Canasvieiras. Foram pouco mais de

oitenta litros, e segundo o responsável pelo
estabelecimento, o combustível somente

vol tará ao mercado hoje à tarde. Porém, não
existiam ainda notícias concretas sobre o as

sunto. Indagada, a Companhia Atlantic ape
nas informava que havia recebido instruções
para não fornecer qualquer tipo de informa

ções a respeito. A Texaco afirmou que o

combustível seria vendido normalmente ho

je, porque o petroleiro Ipanema, que partira

E no centro da cidade, o Posto Meyer
Atlantic, equipado com um tanque de 16

'mil litros de capacidade estava completa-
'

mente paralisado, porque não tinha mais

combustível. A� informações eram de que a

carestia estendia-se na maior parte dos pos

(tos de Florianópolis, porém atingindo com

mais rigor as cidades do interior, como Blu-

menau, Lages e Criciúma. ,

'
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